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efeitos de segurança, 
enquanto aplica seus 
lucros e parte dos de-
pósitos num lastro de 
ativos que lhes dá cer-
ta garantia patrimonial. 
Economistas chamam 
este processo como de 
criação de “moeda es-
critural”. Tanto que, se 
de uma hora pra outra. 
todos os depositantes 
correrem aos caixas dos 
bancos para pegar seu 
dinheiro depositado, eles não têm como 
pagar imediatamente. Isso posto, o valor 
de suas ações em Bolsa, eis que são nor-
malmente empresas abertas, despenca e 
entram em colapso. Se este colapso se ir-
radiar, teremos uma crise de proporções 
gigantescas. 

O mundo financeiro, que já é fictício, 
eis que fundado em moedas sem lastro e 
em operações sem conexão com o mun-
do real da economia, desaba. Isso acon-
teceu em outubro de 1929, que arrastou 
vários países para uma crise sem prece-
dentes, inclusive Estados Unidos. Outros 
mergulharam em profunda crise política 
que acabou na II Guerra Mundial. Mais 
recentemente, em 2008 e 2009, a crise 
se repetiu e repercutiu no mundo intei-
ro, com reflexos até hoje, exigindo vulto-
sos recursos governamentais para que a 
economia não viesse abaixo. De lá para 
cá, alguns fatores do festim financeiro es-
peculativo só o acentuou pois o  imenso 
poder do segmento financeiro tem con-

seguido impedir a intervenção governa-
mental corretiva e limitadora em seus 
mercados. 

A fórmula da governança mundial hoje, 
consagrada pelo chamado CONSENSO 
DE WASHINGTON é : “O Governo não é 
solução, é problema”, ditado pelo ex-Pre-
sidente Reagan há 40 anos. Com isso, os 
mercados financeiros e o sistema ban-
cário que lhe corresponde ficaram cada 
vez mais soltos e voláteis.. A queda do 
BANCO DO SILICONE VALEY  - e  mais 
outros dois bancos -, já trouxe prejuízos 
imensos à banca europeia, inclusive CRE-
DIT SUISSE. Já abalada por uma inflação 
elevada que intensifica as pressões so-
ciais, a União Europeia vê sua moeda , 
o euro, desabar e corre o risco de entrar 
em colapso. Não por acaso, Reino Unidos 
enfrenta uma vigorosa greve geral, que 
potenciou a greve do setor de saúde e 
a França se mobiliza de novo em busca 
da recuperação do poder de compra dos 
trabalhadores. Tudo muito confuso. Peri-
goso.

A economia de mercado, por definição, 
opera com base em trocas e as trocas 
se fizeram, ao longo dos séculos, com 
o recurso a uma mercadoria capaz de 
funcionar como denominador comum 
de valores: Primeiro conchas, depois o 
sal – de onde os “salários”- , mais tarde 
o boi, por fim os metais: prata e ouro. 
Neste último caso, a mercadoria de refe-
rência tinha a vantagem, além de funcio-
nar como meio de troca, também como 
reserva de valor, pois não se degradava 
ao longo do tempo. Cumpriu, aliás, um 
importante papel para o enriquecimen-
to de certas pessoas e grupos sociais. 
Com o advento dos Modernos Estados 
Nacionais os metais foram substituídos 
pelo papel moeda, através do compro-
misso dos Governos de honrarem “em 
ouro” aquilo que estes papeis supunham 
representar. Com o tempo, porém, este 
lastro foi desaparecendo. 

Em 1971 o Presidente Nixon, por exem-
plo, desvinculou o dólar do ouro... No 
Brasil, o Plano Real, de FHC, também o 
desvinculou. Claro que o poder de emis-
são deu um poder imenso aos Estados, 
embora os descuidos com a quantida-
de de moeda derramado num mercado 

restrito pudesse levar à inevitável des-
valorização dela. Daí a preocupação de 
certos economistas, mais ortodoxos, à 
direita, até, hoje com os Gastos Gover-
namentais. Mais ainda quando os défi-
cits governamentais começaram a ser 
preenchidos com a emissão de Títulos 
Governamentais, vendidos ao mercado 
sob o pagamento de uma certa remune-
ração compensatória à “poupança” dos 
“investidores”. Mercado, aliás, e investi-
dores são palavras que se referem, cada 
vez mais, ao sistema financeiro. Tudo 
isso tornou-se mais complexo ainda, 
com a criação de Bancos como lugares 
onde aqueles que detêm algum recurso 
líquido, seja em decorrência de salários 
ou outros rendimentos, seja em decor-
rência da venda de um bem, depositam, 
por segurança ou comodidade, estes 
recursos. Estes Bancos acabam cum-
prindo um papel significativo no sistema 
econômico, além de guardar dinheiros:. 
Intermediam pagamentos, financiam 
operações de crédito, mobilizam capi-
tais para investimentos. Bancos fazem 
tudo isso multiplicando os recursos de-
positados emprestando-os a terceiros 
mediante uma pequena retenção para 

OPINIÃO 

O ALERTA PARA UMA CRISE BANCÁRIA MUNDIAL

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com
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Prefeitura de Torres pede autorização parlamentar para 
contratar 26 agentes de Recepção para a Saúde

A matéria deve ir à votação nas próximas semanas, já que necessita entrar na pauta das comissões temáticas e passar mais duas vezes pela pauta da Câmara.

Na sessão da Câmara de Ve-
readores de Torres, realizada 
na segunda-feira (13 de março), 
tramitou em 1ª sessão em pau-
ta o Projeto de Lei 007/2023, 
de autoria do Poder Executivo 
(Prefeitura) que pede autoriza-
ção parlamentar para que haja 
a contratação de vários profis-

sionais para ocuparem o cargo 
de Agente de Recepção e Aten-
dimento, para  que estes atuem 
junto a Secretaria de Saúde local.

Conforme o texto do PL, a 
contratação é por tempo deter-
minado e em caráter excepcio-
nal (não tem concurso). São 26 
Agentes de Recepção e Atendi-

mento, com carga horária de 40 
horas semanais e com remune-
ração mensal de R$ 1.897,81. 
Eles serão recrutados por meio 
de processo seletivo para traba-
lhar inicialmente por um perío-
do de 12 meses, mas os contra-
tos são prorrogáveis por mais 12 
meses.

Contrato trabalhistas sem estabilidade 
A jornada de trabalho dos con-

tratados para a função poderá ser 
desempenhada em horário de fun-
cionamento da repartição designada 
ou em regime de plantão “12-36” 
nas unidades de emergência, desde 

que respeitando o limite de 40 ho-
ras semanais, podendo fazer jus ao 
adicional noturno dos horários con-
tratados. Eles inclusive poderão fazer 
jus ao adicional de insalubridade se 
atendidos os termos da lei específica. 

Como não se trata de concurso 
público, as contratações poderão ser 
rescindidas a qualquer tempo, re-
cebendo, no entanto, todas as obri-
gações trabalhistas da lei como o 
salário devido até a respectiva data, 

ao 13º salário proporcional, bem 
como a remuneração corresponden-
te ao período de férias e respectivo 
1/3 (um terço), proporcionalmente 
ao período trabalhado, ainda que 
o servidor não tenha completado 

os 12 meses do período aquisitivo 
do direito. Aplica-se aos contratos 
também a garantia à estabilidade a 
gestante ou o pagamento da inde-
nização decorrente da estabilidade 
deste direito.

Prefeitura anuncia 7% de reajustes aos servidores de Torres
Projeto de Lei que está na Câmara divide correção monetária medida pelo IPCA e ganho real de 1,23%. Matéria ainda deve ser votada na câmara 

Iniciou a tramitação, na Câma-
ra Municipal de Torres,  do Pro-
jeto de Lei 008/2023, de autoria 
do Poder Executivo (Prefeitura 
de Torres),  que concede Revi-
são Geral Anual aos vencimentos 
dos servidores do Poder Execu-
tivo Municipal, aos proventos e 
às pensões dos aposentados e 
pensionistas, aos servidores do 

Poder Legislativo, aos Secretários 
Municipais e aos ocupantes de 
cargos eletivos de Prefeito, Vice-
-Prefeito e Vereadores. Ou seja: 
reajuste salarial aos servidores 
públicos do município de Torres, 
independente do contrato de re-
lação trabalhista. 

Conforme o PL da prefeitura, 
a revisão geral anual obedece a 

Constituição Federal. E concede 
aos servidores o índice de 7%. E 
segundo a prefeitura foi utiliza-
do o Índice Nacional de Preço ao 
Consumidor (IPCA), acumulado 
nos últimos 12 meses, referente 
ao período de fevereiro de 2022 
a janeiro de 2023, que monta 
afinal  5,77%,  além de dar mais 
1,23% de ganho real.

Aposentadorias têm índices decrescentes
Segundo consta no projeto, 

os reajuste aos aposentados 
e pensionistas cujo benefício 
não tenham sido contem-
plados pela paridade, serão 
concedidos nos percentuais 

conforme dados a seguir, apli-
cáveis a partir do dia 1º de fe-
vereiro de 2023:

fevereiro de 2022 -7%; mar-
ço 2022- 6,42% abril 2022- 
5,83%; maio 2022-- 5,25%; 

junho 2022- 4,67%; julho 
2022- 4,08%; agosto 2022- 
3,50%; setembro 2022- 2,92%; 
outubro 2022- 2,33%; novem-
bro 2022- 1,75%; dezembro 
2022- 1,17%%;  janeiro 2023- 

0,58%. As tabelas com os valo-
res atualizados dos vencimen-
tos e subsídios resultantes da 

revisão serão publicadas no 
prazo de até 30 dias contados 
da data da aprovação da Lei.

Ritos seguintes
Os vereadores podem 

apresentar emendas ao PL, 
embora tenham pouca auto-

nomia para este tipo de ma-
téria. Mas a Câmara poderá 
promover audiência caso 

queira ouvir a opinião dos 
servidores ou dos sindicatos 
que representam os mes-

mos. 
A matéria deverá ser vo-

tada nas próximas semanas 

para depois receber a pro-
mulgação do prefeito de Tor-
res, com ou sem vetos. 

Imagem de www.cspb.org.b

Contratações para cobrir vacância e aumentar espaço de atendimento
 A prefeitura de Torres explica, na 

justificativa do PL, que o cargo de 
agente de recepção e atendimento 
contempla os mais diferentes seto-
res da Secretaria de Saúde, pois está 
presente a necessidade de tais pro-
fissionais sem exceção em todas as 
diretorias que constituem a gestão 

da Secretaria desta pasta. E que a 
contratação demandada se dá pe-
las vacâncias recentes de servidores 
nestes cargos, sejam elas ocasiona-
das por aposentadoria, desistência 
ou até por morte. E que afinal es-
tas faltas causam vagas abertas em 
setores nos quais é indispensável à 

presença destes profissionais.
A seguir, a municipalidade estam-

pa no texto as vagas abertas, dire-
toria por diretoria, sendo elas para 
Postos de Saúde e atendimento a 
apoio nas consultas de saúde Básica, 
Média e de Alta complexidade. Para 
finalizar a justificativa do pedido de 

autorização que consta no PL, a ad-
ministração de Torres lembra que 
ocorrerá em breve a inauguração 
do novo Posto Central na cidade, 
que acarretará aumento no espaço 
físico se comparado ao atual e, con-
sequentemente, aumento da neces-
sidade de servidores para ocupar 

todo o horário de atendimento.
A matéria deve ir à votação e 

debate nas próximas semanas na 
Câmara de Torres, já que necessita 
entrar pelo menos na pauta das co-
missões temáticas antes de passar 
para o debate e para a decisão dos 
treze vereadores. 

Vice-prefeito Fábio Amoretti assume Prefeitura por 14 dias
Às 8h desta segunda-feira, 

13 de março, o prefeito Carlos 
Souza transmitiu o cargo para 
o vice-prefeito Fábio Amoretti 
pelo período de 14 dias, em 
virtude de entrar em férias. 
Amoretti permanecerá como 
prefeito em exercício entre os 
dias 13 de março ao dia 26 de 
março.

A cerimônia foi realizada 
no Gabinete do Prefeito com 
a presença de secretários mu-
nicipais, assessores e servido-
res.

Durante a transmissão de 
cargo, o prefeito comentou 
sobre a parceria que existe 
com o vice-prefeito. Na opor-
tunidade foram tratadas as 

pautas das próximas semanas.
Fábio Amoretti disse que 

vai dar continuidade ao traba-
lho realizado atualmente pelo 
desenvolvimento de Torres. 
Mais uma vez, Amoretti agra-
deceu a confiança de Carlos 
Souza, fortalecendo a coesão 
existente entre ambos e os se-
cretários.
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Durante a sessão da Câmara re-
alizada no dia 13 de março (segun-
da), o tema foi foco de debates em 
pronunciamentos de vários vere-
adores, além do próprio autor da 
emenda.

 O presidente da Câmara, vere-
ador Rogerinho (PP) foi o primeiro. 
Ele citou a emenda de autoria da ve-
readora Carla Daitx, que incluiu os 
sábados à tarde também como perí-

odo de cobrança do Estacionamen-
to Rotativo dos torrenses, quando 
na proposta original o texto  deixava 
o mesmo período livre de cobrança. 
Para o presidente da Câmara, não 
seria coerente vetar uma coisa e 
não vetar outra com teor parecido.

O vereador Dilson Boaventura 
(MDB) disse, inclusive, que se arre-
pendeu de votar a favor da emenda 
da vereadora Carla após ver o veto 

do prefeito a emenda de seu cole-
ga Beretta. “Se votasse hoje, eu iria 
contra a emenda da cobrança aos 
sábados”, disse Dilson.

A vereadora Carla Daitx respon-
deu ao questionamento de sua 
emenda afirmando que: 1 – ela teve 
sete votos a favor; 2 – foi um pedido 
de comerciantes que trabalham em 
Torres e são de Torres, por isso para 
ela uma demanda legítima. 

POLÍTICA

Ex-secretário do Meio Ambiente assume pasta do Trabalho, 
Indústria e Comércio em Torres

A Secretaria Municipal de 
Trabalho, Indústria e Comér-
cio tem novo secretário em 
Torres. Assumiu o cargo nesta 
sexta-feira, 10 de março, Júlio 
Agápio. O novo titular da Pasta 
esteve na administração muni-
cipal por cinco anos, de 2017 a 
2022, em especial a frente da 
Secretaria de Meio Ambiente 
e Urbanismo. Ele retorna após 
um ano de afastamento (quan-

do concorreu para cargo no le-
gislativo estadual.) 

Ao dar às boas-vindas ao 
novo secretário, o prefeito de 
Torres, Carlos Souza, desejou 
sucesso ao novo titular da Pasta 
da SMTIC. Nesta mesma tarde, 
o Secretário Sotério Júnior, que 
estava à frente de duas pastas 
(do Turismo e da Indústria+Co-
mércio), a partir de agora irá se 
dedicar exclusivamente a Se-

cretaria Municipal de Turismo.
O novo secretário disse que 

se sentiu “honrado com a opor-
tunidade e confiança dada pela 
gestão”, e que vai se empenhar 
em “levar o projeto do governo 
adiante”. Comentou que veio 
para somar e que estará à dis-
posição, “fortalecendo a gestão 
para garantir bons resultados 
junto à população e aos servi-
dores municipais”.

Veto do prefeito a emenda do Estacionamento Rotativo 
de Torres é rechaçado por alguns vereadores

Estará tramitando na Câmara de 
Vereadores de Torres na segunda-fei-
ra, dia 20 de março,  o requerimento 
052/2023, de autorias do vereador 
Gimi (PP),  que requer a tramitação 
em Regime de Urgência do Veto 
Parcial nº 01/2023 ao Autógrafo 
407/2023 referente ao Projeto de 
Lei nº 45/2022, de autoria do Poder 

Executivo. 
Trata-se da lei dispõe sobre a Auto-

rização para Implantação Estaciona-
mento Rotativo Tarifado – enquanto 
que o veto é relativo a uma emenda 
de autoria do vereador Igor Beretta 
(MDB), que foi aprovada junto com o 
Projeto de Lei do Rotativo. A emenda 
vetada pelo prefeito queria que esti-

vesse estipulada na lei a TOLERÂNCIA 
de 30 minutos (sem comprovante de 
pagamento) para veículos emplaca-
dos em Torres no sistema do Estacio-
namento Rotativo. É que o prefeito 
Carlos Souza alegou vício de origem 
na emenda, o que teoricamente iria 
contra a constituição, ou seja, deso-
bedeceria a uma lei maior. 

Debate com coro contra o veto

O vereador autor da emenda, 
Igor Beretta, em sua participação 
na tribuna, dentre outros assuntos 
também falou sobre o veto do pre-
feito à sua iniciativa, aprovada pela 

Câmara. “Não sei por que somen-
te a minha emenda é considerada 
com vício (de origem) quando ou-
tras emendas também foram aditi-
vadas ao PL e não receberem veto 

do prefeito", reclamou o vereador 
do MDB.  

Provavelmente a votação do 
veto deve ir para a pauta das ses-
sões em breve, justamente após o 

pedido de inclusão (que será vo-
tado na segunda-feira, dia 20). No 
próprio dia 20,  a matéria poderá ir 
à votação, podendo o veto ser acei-
to (se ganhar os que aprovarem o 

veto) ou rejeitado (se ganhar a vo-
tação os que não querem aceitar 
o veto à emenda). O presidente da 
Câmara torrense vota somente se 
houver empate. 

Por que só a minha?

Projeto de Lei na Câmara projeta futura proibição de 
uso de animais de tração nas vias de Torres

Entra na tramitação da Câmara 
de Vereadores nesta segunda-feira, 
dia 20 de março, o Projeto de Lei (PL) 
10/2023, de autoria do vereador Ale-
xandre Negrini (Rep) que dispõe “so-
bre substituição gradativa e, por fim, 
da proibição definitiva da utilização 
de veículos movidos à tração animal 
no perímetro urbano do Município 
de Torres.” Pela lei, a proibição em 
definitivo desta formatação de veí-
culos ocorrerá no prazo de QUATRO 
ANOS, contados a partir da possível 
publicação da lei (após aprovada na 
Câmara e promulgada pelo prefeito).

Estão incluídos como exemplos 
no PL: bovídeos, equídeos e caprinos 
como animais que deverão deixar de 
ser utilizados na urbanidade. Mas 
ficam permitidas em Torres as ativi-

dades em estabelecimentos públicos 
ou privados não urbanos públicos, 
tais como haras, corridas de cavalo 
(turfe), saltos com cavalos (hipismo), 
equoterapia, cavalgadas, bem como 
o uso de animais pelas forças públi-
cas, militares ou civis, que tenham 
grupamentos com montaria, respei-
tando-se sempre o bem-estar dos 
animais.

Providências aos infratores
Pelo texto da lei (ainda a ser apro-

vada), os animais encontrados em 
situações irregular serão retidos pelo 
agente fiscalizador, que acionará o 
órgão municipal competente para 
proceder a sua apreensão e recolhi-
mento, requisitando força policial, se 
necessário. Mas a responsabilidade 

pela remoção e retirada do veículo 
de tração animal, bem como das res-
pectivas cargas, será dos proprietá-
rios e/ou condutores.                

“Os animais apreendidos serão 
encaminhados ao órgão responsável 
para a realização dos procedimentos 
de verificação das condições de saú-
de, bem como para o seu alojamento 
até que o seja levado à adoção ou 
outro procedimento disposto em 
Lei”, destaca o texto do projeto. Além 
disso, o infrator será penalizado com 
multa de 2 Unidades Fiscais Monetá-
rias (UFM).

O texto do mesmo PL dita que “a 
sociedade deverá incentivar a substi-
tuição dos veículos de tração animal 
por veículos de tração motorizada 
ou formas diversas de transporte 

que não violem o bem-estar dos ani-
mais”. 

Outras proibições
 Se aprovada a lei, dentro de qua-

tro anos ficará proibido ainda o uso 
de chicotes, aguilhão ou qualquer 
tipo de instrumento que possa causar 
sofrimento ou dor animal. E é veda-
do o transporte de pessoas ou coisas 
sobre o próprio corpo do animal com 
peso superior a 30% do peso deste.

O autor da Lei que está tramitan-
do na Câmara justifica sua atitude 
- de projetar a proibição - afirmando 
que “a tração animal é uma prática 
obsoleta, que determina a presença 
de animais de grande porte em vias 
expressas, com risco tanto para os 
animais, quanto para os seres huma-

nos, podendo provocar acidentes de 
tráfego graves e fatais, além de con-
gestionar o trânsito, infringir regras de 
salubridade pública e maus tratos aos 
animais”.  Para o vereador “ é incon-
cebível, nos dias atuais, a utilização de 
animais para a tração de veículos com 
cargas e para o transporte delas”.

 Negrini encerra sua justificativa 
na lei lembrando, também, que a 
grande maioria das cidades apre-
senta malhas viárias complexas, 
tomadas pelos mais variados tipos 
de veículos, o que para ele torna a 
presença de animais transportando 
cargas uma atividade de alto risco ao 
tráfego, que cedo ou tarde causará 
acidentes.  E que esta proibição já é 
realidade em vários municípios do 
Brasil. 

Projeto de Lei, de autoria do vereador Negrini, prevê proibição definitiva da prática após 4 anos de promulgação da lei
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Vereador torrense Gimi articula audiência pública sobre Saúde na Assembleia Legislativa do RS

Após formalização solicitada pelo vereador Gibraltar Vidal, 
o Gimi (PP), o Deputado Estadual Guilherme Pasin (PP), enca-
minhou requerimento a Comissão de Saúde e Meio Ambiente 
da Assembléia Legislativa do RS para que haja debate na Casa 
legislativa estadual, intitulada “A Oferta de Serviços Públicos 
na Área da Saúde de Média e Alta Complexidade aos Morado-
res do Litoral Norte”, com a participação do vereador torren-
se. E sobre esta conquista,  Gimi utilizou seu espaço de tribu-
na na sessão da Câmara de Torres - realizada na segunda-feira 

(13/3) - para destacar seu grande tempo de luta para que seja 
oferecido na região (Litoral Norte) um serviço de Saúde digno, 
em relação as especialidades básicas, as quais o povo local 
muitas vezes acaba não tendo acesso. 

“Litoral Norte, com 23 Municípios, quase 1 milhão de 
habitantes (contando população flutuante) está vendo seus 
moradores morrerem por falta de acesso a exames e proce-
dimentos”, afirmou Gimi na tribuna. “Não temos Eletroence-
falografia, Neurologia, Cirúrgica Pneumologia, Cirurgia Torá-

cica, Cirurgia Cabeça e Pescoço, Cirurgia de Ombro, Cirurgia 
Bariátrica, Cirurgia Cardíaca, Dermatologista, Reumatologista, 
Oncologia Clínica Oncologia Cirúrgica, Radio e Quimioterapia, 
Cirurgia Pediátrica, Cirurgia de Coluna Vertebral, Banco de 
Sangue, Gastroenterologista, Cirurgia Buco hospitalar, dentre 
outras especialidades”,  desabafou o vereador. “Um Catete-
rismo solicitado neste mês esta sendo marcada para Dezem-
bro; não podemos mais suportar esse descaso, essa falta de 
respeito com nosso povo”, continuou o parlamentar torrense.

“Um Cateterismo solicitado neste mês está sendo agendado só para Dezembro;  não podemos mais suportar esse descaso”, desabafou o vereador torrense

Gimi (e) com Pasin, 
(ambos do PP) na AL do RS.

 O vereador Gimi também formalizou um requeri-
mento, aprovado por unanimidade na Câmara Muni-
cipal de Torres nesta semana, para que seja agendada 
sua participação na Tribuna na Assembleia Legislativa 

do Estado do RS, para falar justamente sobre esta ma-
zela, para ele “que necessita ser revista urgentemen-
te”. “Vou lá passar para os Deputados a nossa triste 
realidade”, disse. 

Conforme informado para a assessoria do vereador 
(pelo gabinete do Deputado gaúcho Pasin), a Audiência 
em Porto Alegre deve ser agendada para meados do 
mês de abril.  

Uso da Tribuna da Assembleia gaúcha
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Em homenagem ao Dia Inter-
nacional da Mulher, o Gabinete 
Rosa, da vereadora e procuradora 
da mulher no Legislativo torrense, 
Carla Daitx, promoveu na tarde 
do dia 9 de março, na Câmara de 
Vereadores de Torres, o evento 
“Mulher Inspira – A força da mu-
lher é o que move o mundo.” Com 
o plenário lotado, o debate públi-
co trouxe experiências profissio-
nais, trajetórias de vida, muitos 
conhecimentos e inspirações. 

O encontro contou com a pre-
sença especial da primeira mulher 
presidente do Conselho Regional 
de Contabilidade do Rio Grande 
do Sul, Ana Tércia Lopes Rodri-
gues, que compartilhou sua histó-
ria de vida e as formas inteligen-
tes e originais de seguir a jornada, 
garantindo a liderança feminina.  

A empresária contábil torrense 
e vice-presidente do Conselho 
Regional de Contabilidade do RS, 
Tatiani Pedrotti, que fez a media-
ção do diálogo, também contou 
um pouco sobre sua trajetória e 
motivações. 

Na oportunidade, a vereadora 
Carla fez o registro da importân-
cia da Semana da Mulher, ocasião 
que convida a ampliar a mobili-
zação frente as causas femininas 
e a construção da justiça social. 
“Principalmente de assumir nos-
sa missão de promover ações de 
combate à violência doméstica 
e de prevenção do feminicídio”, 
destacou ela, além de ressaltar 
outras lutas como o combate ao 
câncer de mama e o incentivo 
para assunção de mais mulheres 
na política.

Evento “Mulher Inspira” foi prestigiado 
na Câmara de Vereadores de Torres

Secretaria de Saúde de Torres realiza Grupo de 
Gestantes junto aos ESFs Curtume e São Francisco

A Prefeitura de Torres 
através da secretaria de 
Saúde informa que terá 
Grupo de Gestantes nos 
ESFs Curtume e São Francis-
co. Com o intuito de esta-
belecer um vínculo entre a 

gestante e os profissionais 
da estratégia.

Sendo essa uma política 
pública de saúde, as ESF’s 
Curtume e São Francisco 
idealizaram o Grupo de Ges-
tantes, um espaço aberto 

tanto para gestantes quan-
to para familiares e rede de 
apoio podem participar e 
se capacitar para este que 
é um dos momentos mais 
marcantes e importante na 
vida das famílias.

É voltado para o público-
-alvo de gestantes das uni-
dades de saúde familiar do 
Curtume e São Francisco. O 
Grupo de gestantes terá a 
participação especial da As-
sistência Social e de advo-

gada abordando benefícios 
e direitos trabalhistas.

O encontro será dia 28 de 
março, às 9h, no Salão Co-
munitário São Sebastião. 

(Fonte: Ascom Torres)

Foi assinado nesta 
sexta-feira, 10 de mar-
ço, no Tabelionato Es-
pig, a escritura pública 
de desapropriação de 
um terreno em Torres - 
que se localiza em torno 
a EMEI São Francisco na 
Vila São João. Efetua-
da pela municipalidade 
de Torres, a desapro-
priação ocorreu pelo 
decreto 04 de 11 de ja-
neiro de 2023, “que tem 
como finalidade pública 
as futuras instalações 
da escola, qualificará o 
ambiente educacional 
para atividades lúdicas 
e recreativas que o pla-
no político pedagógico 
da escola, para melhor 
conduzir e servir no 
processo de aprendiza-

do das crianças que são 
e as que serão atendidas 
na EMEI”. Os documentos 
foram assinados pelo pre-
feito Carlos Souza, pelo 
secretário de Educação, 
Alexandre Porcatt, e pelos 
proprietários dos imóveis.

Foi declarado de utili-
dade pública, para fins 
de desapropriação em 
Torres, um terreno urba-
no situado de proprieda-
de de Daniela de Matos 
Scheffer, José Ricardo de 
Matos Scheffer, Renata de 
Mattos Scheffer e Rosane 
Maria Custodia Magnus. 
O terreno foi registrado 
no livro de transcrição das 
transmissões de número 
2, nele às folhas 01, data-
do em 06 de outubro de 
2022, sob o nº 92.223, 

avaliado individualmente 
em R$ 730.000,00 (sete-
centos e trinta mil reais), 
perfazendo uma área su-
perficial de 1.080,00m².

Conforme o prefeito Car-
los e o secretário de Edu-
cação, a aquisição deste 
terreno é de interesse do 
governo municipal para 
“estruturar as escolas, 
oportunizando melho-
rias da infraestrutura aos 
educandos, Transforman-
do Torres na educação, 
fortalecendo o programa 
Eu Sou Mais Educação”. 
O prefeito entende que 
o investimento faz a dife-
rença para uma educação 
de qualidade, indicando 
que a aquisição integra o 
plano de melhorias para o 
segmento.

Prefeitura de Torres adquire terreno para ampliar 
futura instalação de EMEI na Vila São João
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Geoparque reforça parceria com o Governo do RS 
para desenvolvimento sustentável dos municípios

Valor de aproximadamente R$480 mil – recolhido a partir de penas alternativas executadas na comarca– será dividido entre 10 entidades de interesse social

Representantes do Geopar-
que Mundial da Unesco Cami-
nhos dos Cânions do Sul par-
ticiparam de reunião com o 
Governador do Rio Grande do 
Sul, Eduardo Leite, no Palácio Pi-
ratini, em Porto Alegre, na última 
terça-feira, 14. O encontro teve 
como principal objetivo entregar 
a carta aberta dos Geoparques 
gaúchos que propõe diretrizes 
para o desenvolvimento do Es-
tado a partir de ações voltadas à 
geoconservação, ao geoturismo 
e à geoeducação.

Estavam presentes no encon-
tro: o presidente do Consórcio 
Intermunicipal Caminhos dos 
Cânions do Sul e prefeito de 
Praia Grande, Elisandro Macha-
do (Fanica), o vice-presidente do 
Consórcio e prefeito de Cambará 

do Sul, Ivan Borges, o secretário 
de Turismo de Cambará do Sul e 
integrante da equipe técnica do 
Geoparque, Fabiano Souza, e o 
vice-prefeito de Praia Grande, 
Rodrigo Mariani. Além do Go-
vernador, a comitiva foi recebida 
também pelos secretários esta-
duais: Marjorie Kauffmann, do 
Meio Ambiente, Beto Fantinel, 
da Assistência Social, e Vilson 
Covatti, do Turismo.

De acordo com o presidente 
do Consórcio, Elisandro Macha-
do (Fanica), a reunião foi muito 
positiva. Os prefeitos tiveram 
a oportunidade de apresentar 
as demandas ao Governador e 
aos secretários estaduais, des-
tacando a importância dos Geo-
parques como estratégia de de-
senvolvimento sustentável para 

diferentes regiões do Estado.
A agenda foi organizada em 

parceria com os territórios as-
pirantes a Geoparque no Rio 
Grande do Sul: Quarta Colônia 
e Caçapava, além do projeto 
Geoparque Raízes de Pedra. O 
encontro contou com a presen-
ça de lideranças dos municípios 
e das Universidades envolvidas 
nas propostas. Atualmente, 19 
municípios do Estado estão inse-
ridos em Geoparques.  

Existem hoje, três territórios 
oficialmente chancelados pela 
Unesco no Brasil: o Geoparque 
Araripe, no Ceará, o Geoparque 
Seridó, no Rio Grande do Norte, 
e o Geoparque Caminhos dos 
Cânions do Sul, que abrange 
municípios de Santa Catarina 

e do Rio Grande do Sul. Com o 
processo de reconhecimento 
dos novos geoparques gaúchos 
em andamento, em breve, o Rio 

Grande do Sul pode se tornar o 
Estado com o maior número de 
Geoparques reconhecidos pela 
Unesco. 

Recompensar comunidade local

No dia 13 de março (segunda-feira) 
no Salão do Júri da Comarca de Tor-
res, a Dra. Marilde Angélica Webber 
Goldschmidt, Juíza de Direito da Vara 
de Execução Criminal (VEC), realizou 
o repasse de R$ 478.246,62 (quatro-

centos e setenta e oito mil, duzentos 
e quarenta e seis reais e sessenta e 
dois centavos) às entidades devida-
mente habilitadas para recebimento 
de valores da conta das penas alter-
nativas. O ato contou também  com 

a participação do Dr. Rodrigo Berger 
Sander, Promotor de Justiça.

“O processo teve início com o lan-
çamento do EDITAL DE CHAMADA 
PÚBLICA N° 01/2022, sendo estabele-
cido prazo para que as entidades ca-

dastradas na VEC apresentassem pro-
jetos com valor de até R$ 60.000,00 
(sessenta mil reais). Após a apresen-
tação dos projetos e a emissão de 
parecer pelo Promotor de Justiça, Dr. 
Rodrigo Berger Sander, a Dra. Marilde 

realizou a análise das propostas apre-
sentadas, ressaltando ainda a impos-
sibilidade do atendimento de todos 
os pedidos”, ressalta a comunicação 
da 1ª Vara Criminal da Comarca de 
Torres.

Foto: Gustavo Mansur / Governo do Estado

Policiais do RS e SC participam de de Operação 
Integração em Torres e Passo de Torres

Na noite de terça-feira, 14, a 
Polícia Militar de Santa Catarina 
(PMSC) participou de uma opera-
ção integrada entre as forças de 
segurança pública que atuam na 
região do Extremo Sul Catarinen-
se, abrangendo os municípios de 
Passo de Torres/SC e Torres/RS, os 
quais fazem fronteira.

A Operação Integração foi de-
sencadeada pela Polícia Rodoviária 
Federal, com apoio das guarnições 
da PMSC, Polícia Militar Rodoviá-
ria Estadual (PMRv), Brigada Mili-

tar do Rio Grande do Sul (BMRS) e 
Guarda Municipal de Torres, com o 
objetivo de fortalecer o vínculo en-
tre as instituições e intensificar as 
ações de policiamento ostensivo, 
preventivo e repressivo. Além dis-
so, visa reduzir os índices de vio-
lência e criminalidade, estabele-
cendo formas de atuação e ações 
nos locais de interesse operacio-
nal, com base na análise criminal e 
de inteligência.

Na oportunidade, foram realiza-
das diversas barreiras policiais nos 

principais pontos de acesso aos 
municípios, resultando em 104 ve-
ículos abordados, inclusive ônibus, 
243 pessoas abordadas, 41 noti-
ficações de infrações de trânsito 
confeccionadas, dois boletins de 
ocorrência por infração ao artigo 
310 do Código de Trânsito (CTB), 
dois termos circunstanciados por 
posse de drogas para consumo 
pessoal e um cumprimento de 
mandado de prisão em razão de 
recaptura de foragido do sistema 
prisional. (FONTE – PMSC)

Diversas entidades da região de Torres beneficiadas 
por verbas da Vara de Execução Criminal

Na solenidade, realizou-se a firma-
tura dos Convênios e a entrega dos al-
varás, oportunidade em que também 
esclareceu-se que a distribuição dos 
valores segue normas estabelecidas 
pela Resolução n.º 154/2012 do Con-

selho Nacional de Justiça, na Consoli-
dação Normativa Judicial – CGJ, bem 
como no Provimento n.º 28/2016-CGJ 
e suas alterações recentes.

A Dra. Marilde Angélica Webber 
Goldschmidt discorreu sobre a impor-

tância dos repasses, salientando que 
o intuito principal dos Convênios “é 
recompensar a comunidade local pe-
los prejuízos decorrentes dos crimes 
praticados nesta Comarca, além de 
ser uma forma de o Poder Judiciário 

colaborar com as instituições que atu-
am em áreas de relevante interesse 
social, voltadas à saúde, educação, 
segurança, lazer e bem-estar comu-
nitário”.

Por fim, os representantes das 

entidades foram cientificados da res-
ponsabilidade pelo fiel cumprimento 
do Convênio firmado, da necessidade 
de prestação de contas, bem como 
das consequências legais de seu des-
cumprimento.'

Foram contempladas, ao final, as seguintes entidades:
Confira a seguir a lista com as enti-

dades beneficiadas e valor destinado:
1) APAE Torres – R$ 57.770,00;
2) Associação Torrense de Hande-

bol – ATHB – R$ 39.975,00;
3) Associação Torrense de Pro-

teção aos Animais – ATPA – R$ 
10.000,00;

4) Associação dos Amigos da Casa 
de Acolhimento Estrela Guia – AA-
CAEG – R$ 49.831,30;

5) Círculo de Pais e Mestres da Es-

cola Estadual de Ensino Médio José 
Quartiero – R$ 49.950,76;

6) Círculo de Pais e Mestres da Es-
cola Estadual de Ensino Fundamental 
Dom José Baréa – R$ 50.939,86;

7) Conselho Tutelar de Arroio do 

Sal – R$ 13.799,50;
8) Lar Beneficente Doutor Paim 

Cruz – R$ 60.000,00;
9) Rotary Club de Torres –R$ 

10.170,00;
10) Conselho Comunitário Pró 

Segurança Pública de Torres, repre-
sentando as seguintes entidades: 
Presídio Estadual Feminino de Torres 
– PEFT, Delegacia de Polícia de Torres 
e o Quartel da 2ª Cia. de Torres – Bri-
gada Militar – R$ 135.810,20.
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OTIMISMO OU PESSIMISMO?
O vereador torrense Vilmar 

dos Santos Rocha (União Brasil) 
formalizou um Pedido de Pro-
vidências ao poder executivo 
(Prefeitura) pedindo afinal que 
se instale uma TELA DE CON-
TENÇÃO OU RECURSO SIMILAR 
no entorno das pedras próxi-
mas à SANTINHA, no caminho 
que liga a Prainha a Praia da Cal, 
para proteger os transeuntes de 
possível queda de pedregulhos. 
Cabe lembrar que o lugar está 
no fecha e abre e fecha faz tem-

po, por alegações de risco de 
desabamento de pedras. 

Que eu saiba, não há regis-
tros de desabamento de pedras 
lá no lugar, pelo menos que 
tenha chamado à atenção. Já 
houve outro momento que o 
assunto virou polêmica e que 
afinal ficou proibida a entrada 
de veículos pesados na via que 
leva ao topo do Morro do Farol 
(o mesmo da Santinha). E não 
houve nenhuma proibição de 
passagem no Caminho da San-
tinha, então.

Minha opinião é de que se 
deva fazer um monitoramento 
do lugar por pessoas tecnica-
mente experientes e isentas 
de ideologias (que não sejam 

filiadas em partidos políticos), 
que deem um diagnóstico e que 
ASSINEM o documento. E, em 
cima destes diagnósticos, deixa-
-se aberta ou deixa-se fechada a 
passagem de pedestres de uso 
principalmente turístico. 

Na pandemia de Coronavírus 
tinha pessoas (inclusive médi-
cos) que achavam que, na crise, 
o isolamento social deveria ser 
TOTAL. Por outro lado tinham 
médicos e sanitaristas que 
achavam que não precisava se-
quer utilizar máscaras de forma 
obrigatória: a vida continuava 
e quem tivesse mais medo ou 
suscetibilidade a vírus que uti-
lizasse a mascara. Tiveram PAI-
SES desenvolvidos inclusive que 

utilizaram esta prática mais “oti-
mista”, eu diria, e que os núme-
ros foram parecidos com outros 
mais “pessimistas”.

Lá na Santinha acho que sem-
pre haverá risco de cair uma pe-
dra do morro, como há em qual-
quer morro. Portanto, a menos 
que tenha um processo em 
andamento de desabamento, 
o lugar deveria ficar livre e ter 
avisos de não utilizar em dias de 
chuva, por exemplo...  Mas se ti-
ver um geólogo que assine que 
é IMINENTE a quadra de pedras 
no lugar, que se interdite para 
sempre. 

Se não, o lugar vai ficar pola-
rizado, entre otimistas e pessi-
mistas...

ARTESANATO E BALONISMO COMBINAM 
O vereador de Torres Gimi 

(PP) requereu oficialmente, 
através de seu gabinete, que a 
prefeitura de Torres disponibi-
lize espaço coberto e gratuito 
para no mínimo 20 artesãos 
locais no local onde acontecerá 
o 33º Festival Internacional de 
Balonismo. O vereador man-
tém sua opinião sobre o tema, 
mesmo após um projeto de lei 

de sua autoria ter sido vetado 
pela municipalidade por causas 
de vício de origem.

Concordo com o vereador 
sobre sua luta para subsidiar 
espaço para o artesanato local, 
principalmente por ser em um 
evento de Turismo. Artesanato 
Local e Turismo se combinam 
em qualquer destino do mun-
do. É uma síntese do conceito 

de Turismo Cultural de qual-
quer lugar, mesmo se este lugar 
(como Torres) trabalha mais no 
conceito de Turismo Comercial, 
fornecendo conforto e estrutu-
ra para os visitantes ao invés de 
oferecer o conforto e a infraes-
trutura tradicional como fazem 
locais mais rústicos de praia 
como Ilhas caribenhas, algumas 
praias de Santa Catarina e etc., 

que apostam de forma afirmati-
va no Turismo Cultural. 

Mas concordo também com 
a prefeitura, em não tornar o 
espaço para artesãos uma obri-
gação por lei, porque o finan-
ciamento do balonismo pode 
precisar caminhar cada vez mais 
para a terceirização do even-
to, onde Torres poderá até GA-
NHAR DINHEIRO vendendo a ex-

ploração dos espaços, ao invés 
de GASTAR muito como hoje...

O Balonismo de Torres tem 
que estar livre de pendurica-
lhos públicos para poder ser 
oferecido para empresas de 
promoção de eventos. Ganhar 
dinheiro com o evento manten-
do sua grandiosidade e foco é a 
vitória da eficiência técnico-ad-
ministrativa. 

MERECIDÍSSIMA LEMBRANÇA
Os Vereadores do MDB Igor 

Beretta e Dilson Boaventura 
assinaram conjuntamente um 
pedido do encaminhamento 
de uma MOÇÃO DE PESAR, em 
nome da Câmara torrense, e 
manifestando solidariedade 

aos familiares de EDEMAR CIN-
CINATO PEREIRA, pelo seu fa-
lecimento ocorrido na semana 
passada. 

Trata-se do pai do ex-verea-
dor Alessandro Bauer Pereira, 
ex-vereador que já concorreu 

com ótimas participações em 
duas eleições para Prefeito em 
Torres, além de ter carisma a 
ponto de ser simpático a todos, 
independente de agremiação 
partidária ou viés ideológico. 

A Coluna se solidariza com a 

atitude merecida de seus cole-
gas de partido. O Alessandro é 
fiel aos valores familiares e fiel 
ao MDB, o que sugere que a 
perda foi importante para ele. 
Pessoa fiel é pessoa humanis-
ta. 

“Veraneio em Torres há 14 anos 
na Praia Grande e sou leitor da 
Folha de Torres. 

Tenho uma sugestão para as 
autoridades em relação à pon-
te pênsil (que eu acho que já foi 
pensada!!!!): Para que seja refeita 
a passagem com segurança refor-

çada poderia se acrescentar um 
sensor eletrônico que acionasse 
a partir de um peso determinado 
com um alarme sonoro. 

Afinal, a eletrônica veio pra 
essas coisas!” – Idéia de Neltair 
Abreu “Santiago", cartunista

É uma honra termos como lei-
tor  do jornal A FOLHA Torres o 
cartunista Santiago. Acompanhei 
desde adolescente a carreira des-
te artista gaúcho, que trabalhou 
principalmente com o tema Tra-
dição Gaúcha como inspiração de 
suas charges.

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

 ILUSTRE IDEIA PARA A RECONSTRUÇÃO DA PONTE PÊNSIL  

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2
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Na manhã de quarta-feira (08 
de março), o prefeito de Torres, 
Carlos Souza recebeu em seu 
gabinete os representantes da 
Cooperativa de Trabalho dos Re-
cicladores Coopersal, que será 
responsável pela coleta seletiva 
de resíduos recicláveis no Mu-
nicípio. Na oportunidade os re-
presentantes da empresa foram 

recebidos ainda pela Secretária 
de Meio Ambiente e Urbanis-
mo, Fernanda Brocca; e o Chefe 
de Gabinete, Douglas Martins 
Rocha. Desde setembro de 2022 
a cidade de Torres estava sem 
cooperativa dedicada a Coleta 
Seletiva.  

“O prefeito Carlos Souza agra-
dece de maneira especial os 

vereadores de Torres que enten-
deram a importância da outorga 
de uso da área RECIVIDA pela co-
operativa e diz que Torres passa-
rá a contar com uma coleta que 
beneficiará a todos. O início da 
coleta se dará após fechamento 
das rotas e estruturação do lo-
cal”, destacou a comunicação da 
Prefeitura de Torres. 

Coleta Seletiva deverá voltar a ser realizada 
regularmente em Torres

Segundo a municipalidade, a 
contratação da cooperativa con-
sistirá na prestação de serviços 
de coleta seletiva modelo porta 
a porta, beneficiando toda popu-
lação, além de triagem de resídu-
os seletivos, operacionalização 
e beneficiamento de resíduos 
da construção civil, assim como 
compostagem a partir de resídu-
os de poda e madeira. “Quanto a 
coleta no modelo porta a porta, 
será para aqueles resíduos sele-
tivos devidamente dispostos em 
local e embalagens apropriadas, 

nos mesmos moldes da coleta 
convencional de lixo. Após reali-
zada a coleta, será feita a triagem 
dos resíduos coletados para pos-
terior tratamento”.

O vulto contratual dos serviços 
da Cooperativa para o Município, 
terá ainda manejo dos resíduos 
seletivos, assim como o aprovei-
tamento e beneficiamento de re-
síduos da construção civil (caliça, 
restos de obra), bem como, mo-
agem de madeira e poda de ga-
lhos, para a criação de leiras para 
compostagem, o que transforma 

a matéria orgânica em adubo 
natural que pode ser usado em 
diversas situações, além de que 
contribui para uma redução no 
aquecimento global.

Conforme a Prefeitura de Tor-
res, a cooperativa irá se instalar 
na RECIVIDA, com uso dos equi-
pamentos e bens móveis do local. 
Não está compreendido na coleta 
porta a porta a coleta de resídu-
os de construção civil (RCC), ma-
deira, poda, resíduos industriais, 
saúde e hospitalar. Somente será 
gerenciada pela Cooperativa den-

tro da unidade RECIVIDA os resí-
duos seletivos, RCC, madeira e 
poda, pela operacionalização da 
limpeza urbana do Município.

Os particulares que optarem 
por destinar resíduos para a Co-
operativa, poderão fazê-lo por 
meio de pagamento direto à Co-
operativa com valor a ser fixado 
para recebimento destes mate-

riais. “A Cooperativa desenvol-
verá uma correta destinação de 
resíduos, assim como seu apro-
veitamento, beneficiamento, 
dentro das particularidades de 
cada resíduo, o que contribuirá 
para um meio ambiente ecolo-
gicamente equilibrado e para o 
Município”, finaliza a matéria da 
Prefeitura de Torres.

Cooperativa prestará diversos serviços relacionados a Coleta Seletiva

Prefeitura  de Torres assinou contrato de prestação de serviço com a Cooperativa de Trabalho dos Recicladores Coopersal. Início da coleta 
– contando com modelo porta a porta -  se dará após fechamento das rotas e estruturação do local

Em razão de uma reestrutu-
ração da área de triagem de 
resíduos, o serviço da Coleta 
Seletiva em Torres foi suspenso 

no mês de setembro de 2022. A 
municipalidade havia anunciado 
que a suspensão se daria por 
um período de 60 dias em todo 

o território municipal (período 
que acabou sendo extrapolado). 

Desde então, já era anunciado 
pela Prefeitura de Torres  que, 

após o prazo da suspensão, a 
Coleta Seletiva voltaria a atuar 
com a melhoria de que será fei-
ta no modelo porta a porta – ini-

ciativa vista como “inédita para 
o município e de grande impac-
to positivo para a comunidade 
torrense”.

Coleta seletiva está suspensa desde setembro de 2022

Mais baixo e com frutos menores 
do que os primos de outras regiões 

do Brasil, o Butia catarinensis tem 
em Torres o que pode ser a maior 

área produtiva da fruta em solo gaú-
cho. Com cerca de 5 mil butiazeiros 
distribuídos em sete hectares de 
agrofloresta certificada,  o espaço a 
poucos minutos do Centro de Torres 
é um refúgio para animais e insetos 
polinizadores. É também uma fonte 
de renda para a agricultora Marta 
Bergamo e o filho Uriel Röver. 

 A palmeira nativa, que só ocorre 
entre Osório e o Sul de Santa Cata-
rina, e por isso é considerada endê-
mica, brotou naturalmente na terra 
arenosa do Sítio São José e ganhou 
força depois do furacão Catarina, 
em março de 2004. “A densidade do 
butiá sempre foi crescendo, princi-

palmente depois do Catarina, que 
é uma característica que a mãe fala 
sempre, que foi fundamental para  
ele, porque à medida que a gente foi 
perdendo muita árvore (eucaliptos 
plantados), a gente começou a ver 
o tanto de palmeira que tinha butiá. 
Daí ao longo do processo a gente foi 
aperfeiçoando”, conta Uriel.

 Depois que Marta descobriu o 
potencial do butiá em 2012, a fa-
mília começou a dedicar uma aten-
ção especial ao fruto tão aromático 
quanto delicado. A colheita entre 
dezembro e março é feita manual-
mente, em caminhadas duas vezes 
ao dia, à medida em que os frutos 

amadurecem, o que no calor, é um 
processo muito rápido.  Na sequen-
cia, os butiás são selecionados, sa-
nitizados e conservados no freezer. 
Quando juntam uma determinada 
quantidade, é feita a despolpa na 
agroindústria da propriedade. A 
partir da polpa, a família produz o 
concentrado de butiá, sachês de 
polpa congelada, suco, e outras re-
ceitas que Marta, enfermeira apo-
sentada, cria, adapta e testa, como 
molho chutney e a geleia. Além dos 
produtos feitos na propriedade, faz 
mais de dois anos que a polpa é 
fornecida para uma sorveteria pre-
mium de Torres.

Sítio em Torres preserva palmeira nativa por 
meio do extrativismo e turismo sustentável

 Desde que a agrofloresta foi regula-
rizada junto à Secretaria do Meio Am-
biente e Infraestrutura (Sema) em 2021, 
com a assessoria do Centro Ecológico,  a 

família começou a podar os butiazeiros, 
seguindo as orientações técnicas do ór-
gão responsável pela gestão da política 
ambiental no Rio Grande Sul.

Inicialmente este trabalho visava 
apenas facilitar a entrada de sol e a 
caminhada para a colheita dentro do 
sistema. Ao longo do tempo, percebe-

ram que poderiam compartilhar o am-
biente de trabalho com pessoas que 
quisessem aproveitar o butiazal como 
trilha para caminhadas. “A gente tem 

uma coisa diferente para mostrar, que 
é justamente o manejo do butiá. E as 
pessoas conseguem passear aqui muito 
tranquilamente”, diz Uriel.

Turismo ecológico

No Rio Grande do Sul, Santa Catarina, Paraná, norte de Minas Gerais, Argentina e Uruguai, 200 sítios como o de Marta e Uriel estão conectados à Rota dos Butiazais

 No Rio Grande do Sul, Santa 
Catarina, Paraná, norte de Minas 
Gerais, Argentina e Uruguai, 200 

sítios como o de Marta e Uriel es-
tão conectados à Rota dos Butia-
zais. Além do uso sustentável dos 

diferentes tipos da palmeira nativa, 
a rede incentiva o turismo como 
forma de educar para a preserva-

ção dos ecossistemas associados 
ao butiá.

Em 2021 a Assembleia Legislati-

va do Rio Grande do Sul aprovou o 
projeto de lei que instituiu o dia 13 
março como Dia Estadual do Butiá. 

Rota dos Butiazais 
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O setor de Imunizações, junto à Secretaria 
de Saúde de Torres, informa o início da próxi-
ma etapa da vacinação contra Covid-19.

No sábado, dia 18 de março, algumas uni-
dades de saúde da Atenção Básica estarão 
ofertando a vacina bivalente contra a Covid-19 
para idosos com mais de 60 anos, gestantes e 
puérperas.

Para receber a dose da vacina, o paciente 
precisa ter sido vacinado com, pelo menos, 
duas doses da vacina contra Covid-19 e ter 
mais de quatro meses 
da última aplicação do 
imunizante.

Os postos de saúde 
do São Francisco, São 
Jorge e Alberto João 
Miguel (Vila São João), 
atenderão das 8h às 
13h no sábado. O Posto 
Central atenderá das 8h 
às 17h sem fechar ao 
meio-dia. Uma equipe 
de saúde também es-
tará vacinando a popu-

lação das praias com atendimento na Itapeva 
durante a manhã, das 8h30 às 12h e na Praia 
Recreio a tarde, das 13h30 às 16h.

Destacamos que a aplicação vai ocorrer en-
quanto durar o estoque das doses, logo a ação 
de imunização poderá terminar antes do horá-
rio previsto. Da mesma forma, caso tenhamos 
estoque disponível a vacinação seguirá duran-
te a semana. Os interessados devem compare-
cer com a Carteira de Vacinação e documento 
de identidade. (FONTE – Prefeitura de Torres)

TORRES 

Na tarde do dia 08 de março, 
na sede do Lions Clube, aconte-
ceu o evento alusivo ao dia In-
ternacional da Mulher, intitulado 
“Mulheres e suas Múltiplas Vi-
vências”, realizado pela Prefeitura 
Municipal de Torres, através da 
Secretaria de Assistência Social e 
Direitos Humanos, Secretaria de 
Desenvolvimento Rural e Pesca, 
e também apoio da Emater – Ins-
tituto de Assistência Técnica e 
Extensão Rural; Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais; Sine – Sistema 

Nacional de Emprego e Comdim 
– Conselho Municipal dos Direi-
tos da Mulher.

O Prefeito Carlos Souza esteve 
presente para realizar a abertura 
do evento e passou uma men-
sagem homenageando todas as 
mulheres. A primeira-dama Susi 
Souza enviou uma mensagem 
que emocionou as participantes.

Estiveram presentes também 
o secretário de Desenvolvimen-
to Rural e Pesca, José Vanderlei 
Brocca; a vereadora Carla Daitx; o 

chefe de Gabinete Douglas Mar-
tins Rocha; a Presidente do Sin-
dicato dos Trabalhadores Rurais 
de Torres e Região, Diana Hann; 
a Presidente do Conselho Muni-
cipal de Direitos da Pessoa Idosa, 
Ingrid Emmer; a coordenadora da 
agência FGTAS/Sine em Torres, 
Dione Andréa; o supervisor regio-
nal da Emater de Porto Alegre e 
do Litoral Norte, João Schommer; 
o chefe do escritório da Emater de 
Imbé e representantes do municí-
pio de Dom Pedro de Alcântara.

“Mulheres e suas Múltiplas Vivências”: evento 
foi realizado dia 8 de março em Torres

Participação de 150 mulheres da comunidade
O evento contou com a par-

ticipação de aproximadamente 
150 mulheres da comunida-
de, que passaram uma tarde 
de conversa sobre a linha do 

tempo das conquistas das mu-
lheres, com a advogada e vo-
luntária, Patrícia Simão; uma 
palestra dinâmica sobre a mo-
tivação e autoestima com a psi-

cóloga e voluntária, Maria Julia 
Nazário. Tiveram a oportunida-
de de conhecer algumas técni-
cas de atividade física, para o 
dia a dia, com a voluntária Jés-

sica Santos Cândido.
A grande adesão e a partici-

pação das mulheres é resultado 
do trabalho de planejamento e 
comprometimento de todas as 

pessoas envolvidas, pois a mu-
lher dentro dessas múltiplas vi-
vências, só mostra que o lugar 
dela é onde ela quiser, afirma o 
Secretário Fábio da Rosa.

O Dia Mundial do Con-
sumidor foi comemorado 
anualmente em 15 de março 
e foi criado para proteger e 
lembrar sempre dos direitos 
do consumidor, não apenas 
entre as pessoas que conso-

mem, mas que também as 
empresas e lojas lembrem 
do compromisso de respei-
tar todas as leis que prote-
gem os seus consumidores.

A data relembra um dis-
curso feito em 15 de março 

de 1962 por John Kennedy, 
então presidente dos Esta-
dos Unidos. Ele defendeu 
que todo consumidor tem 
direito à segurança, à infor-
mação, à escolha e ao direi-
to de ser ouvido. No Brasil, a 

data assume um significado 
especial, já que foi quase no 
mesmo dia, em 11 de março, 
só que do ano de 1991, que 
o Código de Defesa do Con-
sumidor (CDC) entrou em 
vigor.

Dia Mundial do Consumidor: História da data e dicas 
para população torrense

Procon de Torres
A Prefeitura de Torres, através da secre-

taria da Fazenda, aproveitou a data para 
relembrar a história do Procon de Torres.

Criado em 22 de dezembro de 2006, 
O Procon Torres tem por finalidade re-
ceber, analisar, avaliar e encaminhar 
consultas, reclamações e denúncias e 

apresentadas por consumidores que 
residem no município. Encaminha as 
reclamações aos fornecedores, buscan-
do solucionar o problema apresentado.

Para processamento os consumido-
res contam com atendimento presen-
cial junto ao prédio da Administração 

Municipal, na Rua José Antonio Picoral, 
79, 4º Andar, Centro – Torres, ainda, 
atendimento por e-mail: procon@tor-
res.rs.gov.br ou watts: 51 36263060. 
Horário de atendimento: segunda, 
quarta e sexta das 08h às 11h30 e se-
gunda, terça, quarta, quinta e sexta das 

13h às 17h30.
O Procon atende reclamações sobre: 

Alimentação, Produtos, Telefonia, Saú-
de, Serviços Privados, Serviços Essen-
ciais e Assuntos Financeiros.

Para processamento via WhatsApp 
ou e-mail:

– Documento de identificação (RG, 
CPF, CNH);

– Comprovante de residência;
– Documento que comprove a rela-

ção de consumo (Nota Fiscal, Ordem de 
Serviço, Fatura, etc);

– Relatar qual a reclamação.

A partir de sábado (18), tem vacina 
Bivalente para os idosos maiores de 

60 anos, gestantes e puérperas

As inscrições para o 7º Congresso de Rela-
ções Sindicais e do Trabalho, da Fecomércio-
-RS, ainda estão abertas. O tradicional even-
to acontecerá entre os dias 13 e 15 de abril, 
na Associação dos Amigos da Praia de Torres 
(SAPT), cidade onde é realizado desde a sua 
primeira edição.

O congresso promoverá debates sobre te-
mas eficazes no dia a dia dos dirigentes sindi-

cais, empresários, advogados e estudantes. 
O principal objetivo é promover a troca de 
experiências na área das relações sindicais e 
do trabalho. O evento oferece pacotes com 
hospedagem e pensão completa no Hotel 
Sesc Torres, além de transfer para a SAPT. As 
vagas são limitadas. 

Saiba mais e garanta sua inscrição em fe-
comercio-rs.org.br/congressotrabalhista 

7ª edição em Torres  do Congresso de 
Relações Sindicais e do Trabalho da 

Fecomércio-RS está com inscrições abertas

Vagas limitadas para a 7ª edição do Congresso de Relações Sindicais e do Trabalho da 
Fecomércio-RS realizado na SAPT em Torres
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Na categoria adulto, a ven-
cedora foi Francine Peixoto, 
representante de Pântano 
Grande. Na categoria juvenil, a 
vencedora foi Isadora Oliveira, 
representante de Santa Cruz do 
Sul. Na categoria teen, Eduarda 
Rafaela Wenzel, representante 
de Venâncio Aires, e Geferson 

Lopes Junior, de Santa Cruz do 
Sul, no masculino. Na categoria 
infantil, a Sophia Marques de 
Oliveira, de Santa Cruz do Sul 
e Jonathan Samuel M. De Sou-
za, de Taquara, no masculino. 
Na categoria Mirim, a vence-
dora foi Helena Souza Gomes, 
de Rio Pardo, e Mario Marcelo 

Bastos, de Pantano Grande. Ni-
cole Tessmann, de Santa Cruz 
do Sul, foi coroada Beleza Ve-
rão Brasil Mirim. Na categoria 
Mini, Isabelli Camargo Brandt, 
de Vera Cruz, e Kenyson Rosa 
da Silva, de Santa Cruz do Sul. 
Na categoria baby, as vencedo-
ras foram Maria Antônia Luz de 
Moura de Santa Cruz do Sul, e 
Miguel Maciel Nunes, de Santa 

Cruz do Sul. Na categoria mini 
baby, Emilly Dexheimer, de Es-
trela. Alissa Sutzbacher foi co-
roada Beleza Verão Brasil mini 
baby.

O tradicional evento con-
tou com o apoio da Prefeitura 
Municipal de Torres, Casa da 
Pedras de Torres, Ângela perfu-

mes de Lajeado e Ialaloo con-
fecções infantis, e teve apre-
sentação do Dr. Carlos Alberto 
de Azevedo. O Beleza Verão RS 
tem como objetivo enaltecer e 
valorizar a beleza, desenvoltu-
ra e sociabilidade  das meninas 
gaúchas, sendo que o evento 
acontece há 25 anos no Estado.

SOCIAL

O Beleza Verão RS 2023 foi 
realizado neste último fim de se-
mana, nos dias 11 e 12 de março, 
na Praia Grande em Torres. O tra-
dicional concurso de beleza é re-
alizado pela promoter Geni Rayo, 
especialista em descobrir e reve-
lar talentos, valorizando a autoes-
tima, beleza, educação e convívio 

fraterno entre meninas e meninos 
desde os primeiros passos na pas-
sarela da vida.

O evento é dividido em catego-
rias que vão desde o infantil até o 
adulto, com participantes de todo 
o estado do RS. O Beleza Verão RS 
2023 começou no sábado, dia 11, 
em um jantar na SAPT onde foram 

apresentadas as candidatas e os 
jurados. O desfile final aconteceu 
no domingo às 11 horas da manhã 
na passarela montada em cima do 
Bar Abrigo, com a deslumbrante 
vista para o mar e com forte pre-
sença do público e de diversas 
torcidas organizadas para as can-
didatas.

Tradicional concurso ‘Beleza Verão RS’ agitou 
as areias da Praia Grande em Torres

Vencedoras e vencedores por categoria

Ainda em relação aos espaços 
no Festival do Balonismo, a pre-
feitura de Torres, através da Se-
cretaria de Indústria e Comércio, 
informou nesta semana que está 
aberto o edital de chamamento 
público N° 02/2023 onde abre as 
inscrições para o comércio de ar-
tesanato no 33° Festival Interna-
cional de Balonismo de Torres.

“As inscrições poderão ser rea-
lizadas no período de 15 a 21 de 
março, para pessoas físicas inte-
ressadas na autorização/ alvará 
para comércio de artesanato em 
ponto fixo no 33° Festival Interna-
cional de Balonismo. As inscrições 
deverão ser realizadas de forma 
presencial, impreterivelmente, no 
período estabelecido no preâm-

bulo deste edital”, indica a munici-
palidade, ressaltando que o horá-
rio de funcionamento da feira de 
artesanato será das 09h às 23h, 
durante o período do Balonismo, 
sendo que o espaço é destinado 
para apenas 16 vagas.

“As inscrições serão obrigato-
riamente de forma presencial, 
através da entrega de envelope 

lacrado, juntamente a Secretaria 
de Trabalho Indústria e Comércio, 
rua José Antônio Picoral, n° 79, 
1° andar, Centro de Torres, de se-
gunda a sexta-feira, em dias úteis, 
nos seguintes horários: segundas, 
quartas e sextas das 08h às 11h30 
e das 13h às 17h30; e terças e 
quintas das 13h às 17h30”, conclui 
a Prefeitura de Torres em comuni-

cado.
Confira o edital na íntegra atra-

vés do link https://torres.rs.gov.
br/edital/edital-de-chamamen-
to-publico-no-02-2023-para-co-
mercio-de-artesanato-no-33o-fes-
tival-de-balonismo/ - ou solicite 
uma cópia através do e-mail ad-
ministrativoindustriaecomercio @
torres.rs.gov.br

TORRES - A Prefeitura Muni-
cipal de Torres tornou público 
nesta semana o edital de cha-
mamento público que tem por 
objeto o credenciamento para 
autorização de uso de espaço 
público para fins de PONTOS CO-
MERCIAIS no 33º Festival Inter-
nacional de Balonismo de Torres, 
que será realizado entre os dias 

27 de abril a 1º de maio de 2023.
O período de inscrições é de 

14 a 29 de março, de pessoas 
físicas e jurídicas interessadas 
na AUTORIZAÇÃO DE USO DE 
ESPAÇO PÚBLICO PARA PONTOS 
COMERCIAIS. A abertura dos 
envelopes recebidos, impreteri-
velmente, no período estabeleci-
do no edital, ocorrerá dia 30 de 

março, às 15h, na sala de abertu-
ra de licitações na Prefeitura, 2º 
andar, Rua José Antônio Picoral, 
79, Centro – Torres/RS.

A entrega da documentação 
para habilitação/credenciamen-
to e proposta, dar-se-á em enve-
lopes lacrados, junto a Secretaria 
de Trabalho Indústria e Comér-
cio, 1º andar, na prefeitura, Rua 

José Antônio Picoral, 79, Centro 
– Torres/RS.

Os espaços disponíveis no 
edital são, estande comum com 
9m², estande duplo com 18m² 
e estande/ilha com 36m². Não 
será permitida a comercializa-
ção de bebida ou alimentação 
no pavilhão da feira comercial. 
Confira o regramento completo 

no edital. Para acessar ao edital, 
basta acessar o site da prefei-
tura de Torres, ou diretamente 
o link - https://torres.rs.gov.br/
licitacao/chamamento-publico-
-n-151-2023-autorizacao-de-u-
so-de-espaco-publico-para-pon-
tos-comerciais-no-33o-festival-
-internacional-de-balonismo-de-
-torres-rs/

Chamamento de uso de espaço público para pontos 
comerciais e de artesanato no 33º Festival de Balonismo

16 vagas para espaço de Artesanato
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REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA EM TORRES
A Regularização Fundiária em Torres é prejudicada pela inexistência de um ca-

dastro único de dados fundiários (e existência de múltiplos sistemas não integrados 
para essa finalidade), além da diversidade de leis e procedimentos para regulari-
zação e reconhecimento de terras, que dependem de quem está solicitando a regu-
larização e de quem é a terra: se  pertence à União, ao  Estado,  ao Município ou 
de terceiros (sendo que nem sempre isto é de conhecimento do  próprio governo). 
Também é prejudicada  pela ausência de controle in loco das áreas públicas, que 
acabam sendo ocupadas ilegalmente para fins próprios de moradias pela camada 
mais necessitada e até especulativa, resultando em posses ilegais e conflitos fun-
diários urbanos. 

Esta mistura gera os “litígios coletivos pela posse de terra rural ou urbana”, a 
disputa pela posse ou propriedade de imóvel urbano, além de gerar impacto em em-
preendimentos públicos e privados envolvendo famílias de baixa renda ou grupos 
sociais vulneráveis, que necessitem ou demandem a proteção do Estado na garantia 
do direito humano à moradia e à cidade.

A baixa transparência de órgãos fundiários junto com o sigilo de dados sobre 
imóveis acabam sendo os  motivos das ocupações desordenadas do território muni-
cipal, que resultaram vários bairros e vilas ocupadas por atores privados sem lega-
lização. A priori, essas áreas deveriam ser fiscalizadas pelo governo, mas o custo 
político e econômico para isso é alto e pouco tem sido feito nesse sentido.

Demora nos processos em andamento

Moradores de vários bairros da cidade que estão aguardando a finalização de 
processos de regularização fundiária vieram à reunião da União das Associações 
Comunitárias e de Moradores reclamar que a Comissão das autoridades deveria 
ser mais transparente e repassar à comunidade informações de como funciona o 
sistema. Conforme informação, nem os vereadores têm conhecimentos de que bair-
ros têm processos em trâmite, nem quais bairros aguardam retorno das empresas 
interessadas em ajudar os munícipes para avanço na tramitação. Por que em Torres 
o prazo de regularização é indefinido e nos municípios vizinhos a média de regula-

ULBRA e vocêULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS rização é de seis meses?
A Câmara de Vereadores deveria levantar o problema, pois muitos cidadãos che-

garam a “tirar dinheiro que iria para a mesa”, para bancar o processo de regulariza-
ção. O dinheiro, no caso é pago à empresas,  que por contrato teriam a responsabili-
dade de intermediar a regularização dos imóveis.  Mas a reclamação dos moradores 
é de que, conforme relato de empresas, os processos estariam parados na Prefeitura. 
Se a Câmara levantasse o problema, os vereadores saberiam o motivo  de estes pro-
cessos estarem parados: se é propriamente por questões internas da Prefeitura ou se 
é por conta de falta de documentação a ser entregue  pelas empresas para alguma 
secretaria, após solicitação destes para o andamento do processo de regularização.  

Credenciamento

Segundo a UAMTOR (União das Associações Comunitárias e de Moradores) há 
aproximadamente 300 famílias envolvidas. Sabemos que o número é baixo, consi-
derando o número total de imóveis em situação irregular no munícipio. A Secretaria 
da prefeitura por sua vez não sabe exatamente a quantidade de habitações irregula-
res porque não tem cadastro. Segundo a UAMTOR, há 11 mil imóveis irregulares 
em Torres, dos quais 8 mil estariam localizados em zona urbana.

“O problema já poderia ter sido reduzido”, observam os dirigentes da União de 
Associações, se a prefeitura tivesse feito capacitação às empresas seguido as nor-
mas para o Reurb.  As Associações de Moradores dos bairros locais,  onde afinal es-
tão sendo feita as regularizações, também  não foram convidadas para uma reunião 
com a Comissão de Regularização. E assim, os moradores ficam sem saber a quem 
recorrer para esclarecer suas dúvidas.

A regularização fundiária rural ou urbana (Reurb) é conduzida em todo  país pela 
Lei Federal 13.465/2017, e há procedimentos para regularização nas áreas urbanas 
e rurais. Quando o imóvel em questão é de propriedade do município, o processo 
é feito pelo município.  Mas nos loteamentos irregulares em áreas particulares, os 
processos podem ter seu início por meio de empresas de engenharia ou por um ad-
vogado, que de qualquer forma também precisará de assinatura de um engenheiro 
para alguns laudos.

Encaminhamentos

Foi definido que deveríamos pedir, em especial, que haja uma definição de prazo, 
e que a Prefeitura seja mais ativa na cobrança das empresas para que elas respondam 
aos cidadãos que usam o serviço de intermediação e que a Comissão de Regulari-
zação encaminhe um ofício às empresas solicitando que prestem contas sobre as 
reclamações de munícipes. Além disso, deveria haver um local para obter informa-
ções sobre o andamento dos processos de Reurb, onde os cidadãos possam buscar 
diretamente, além da opção por telefone ou por e-mail. 
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ÁRIES - Você está cercado de informações 
distorcidas e de pessoas que podem manipular 
palavras com o objetivo de gerar dependências 
emocionais, medos e inseguranças. É importan-
te enxergar a verdade e quebrar as crenças que 
estão limitando o seu campo de visão. O tema 

principal são as suas crenças, a sua filosofia de vida ou uma religião 
que não condiz com os valores reais de amor e união.

TOURO -Você será levado a encarar o 
desfecho de uma situação que pode tocar 
investimentos, heranças, partilhas, dívidas 
e qualquer movimento financeiro que seja 
direcionado aos bens compartilhados. Seu 
maior desafio está em encarar uma mudan-

ça de frente, com o objetivo de desapegar de um contexto 
que não é mais produtivo. É uma semana desafiadora, porque 
você será levado a refletir sobre decisões profundas.

GÊMEOS -O céu fala de uma situação que 
está se arrastando do passado e que precisa 
ser encaminhada de uma maneira mais posi-
tiva, isso porque uma pessoa pode interferir 
em seus planos, causando estagnação e de-
pendência emocional. É uma pessoa que te 
decepcionou e que acha que você deve algu-

ma coisa a ela. boa semana para encerrar relações ou pontuar 
como você pensa sobre uma situação. Contudo é importante 
avaliar se você deve realmente se expor.

CÂNCER -É uma semana em que você deverá 
examinar com sabedoria como deseja lidar com 
uma situação que está inserida no seu trabalho ou 
nas atividades que compõem a sua rotina. Existe 
uma situação confusa, carregada de distorções 
ou mentiras que afetam o seu desenvolvimento 

no trabalho. Semana desafiadora, porque muitas coisas estão sendo 
desanuviadas, mexendo significativamente com as suas percepções.

LEÃO - O seu bem-estar vai ser colocado 
à prova. É uma semana importante para 
tomar uma decisão afetiva, que pode 
envolver tanto amizades quanto um 
relacionamento amoroso. Nesta semana, 
será preciso levar consideração medos e 

inseguranças que estão atrapalhando seu desenvolvimento 
pessoal e afetivo. Um tema que também pode ser destaque 
nesta semana é a sexualidade, sendo necessário avaliar 
as suas inseguranças.

VIRGEM -Existe uma situação delicada em 
família, que pode também tocar a relação 
com uma pessoa específica, importante para 
o seu desenvolvimento. Uma situação do 
passado que não foi resolvida volta com a 
intenção de desenvolver curas importantes 

que venham se arrastando. Por isso existe a necessidade de 
se libertar de medos, inseguranças e dores emocionais. Tenha 
calma e examine as possibilidades.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Palomah Rodrigues* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA -A Lua Minguante pede verdade na sua fala 
quando for expor um tema delicado. Uma situação do 
passado volta com a intenção de gerar curas impor-
tantes entre pessoas do seu convívio. As figuras prin-
cipais desta trama são parentes, porém podem ser 
outras pessoas que estão inseridas no seu ambiente. 

Uma notícia vem para trazer reparos importantes, portanto esteja pronto 
para falar o que você sabe por meio da verdade e da ética.

CAPRICÓRNIO -O céu traz esclare-
cimento sobre uma mentira ou sobre 
distorções de fatos que envolviam 
parentes ou pessoas do seu ambien-
te de trabalho. Esse mesmo cenário 
pode se tratar de uma pessoa que 

está doente ou que pode estar enfrentando uma fase 
difícil que afeta a sua segurança emocional e psicoló-
gica. Dedique esta semana para entender o que deve 
ser encerrado com um tema que mexe com o seu emo-
cional e o deixa mais vulnerável.

AQUÁRIO -A fase de Lua Minguante 
fala da necessidade de encerrar uma 
situação, mas é preciso atuar com ma-
turidade emocional para dar certo. Um 
projeto ou uma ideia podem ficar estag-
nados - mas veja isso como a oportuni-

dade de se soltar de uma experiência que até o momento 
te trouxe desgastes emocionais. Por isso também existe 
a necessidade de avaliar os passos, para encontrar um 
novo sentido em sua jornada.

PEIXES - Existe uma situação mui-
to confusa e atrapalhando o seu 
desenvolvimento. Essa experiência 
vem se arrastando no passado e 
pode envolver mentiras e confu-
sões instaladas na família. Você 

terá a oportunidade de assumir uma postura diferen-
te, com o objetivo de encerrar essa situação. Mesmo 
que essa situação mexa com as suas inseguranças, 
será necessário mudar e quebrar esse padrão. A ver-
dade é quem vai libertá-lo.

ESCORPIÃO - É uma boa semana para finalizar 
processos financeiros que trouxeram desgastes 
e desperdícios. Existe uma situação do passado 
complicada e carregada de expectativas emocio-
nais, que prejudicam o seu fluxo material da forma 
como você idealizava. Colocar no topo das prio-
ridades o seu bem-estar e o discernimento. Você 

deve avaliar os movimentos financeiros com mais atenção, tirando 
da frente medos e conflitos emocionais  

SAGITÁRIO - Será importante olhar para den-
tro, com a intenção de curar fatos da sua vida 
que são sustentados por aspectos familiares 
há muito tempo. Essa experiência também 
pode ter uma conexão com a relação com uma 

pessoa muito próxima da sua família, como um irmão, um fi-
lho ou um relacionamento amoroso e importante do passado. 
Evite ser alvo de fofoca e busque se posicionar de uma forma 
autêntica e verdadeira

VARIEDADES

(semana entre 14/03 e 20/03)
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), vice-pre-
sidência do Ver. Igor Beretta (MDB), secretaria dos vereadores 
João Alexandre Negrini de Oliveira (Republicanos) e Ver. Silvano 
Gesiel Carvalho Borja (PDT), a Câmara Municipal de Vereado-
res realizou sua 6a Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período 
Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 13 de março 
de 2023. Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. 
Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), Ver. Cláudio da Silva de 
Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura (MDB), Ver. 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. Jacó Miguel Zeferino 
(PSD), Ver. Moisés Trisch (PT), Rafael da Silveira Eli
as (PSDB) e Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 55, de 1º de março de 2023, do Poder Executivo, enca-
minhando resposta ao Pedido de Informações nº 15/2023, do Ver. 
Moisés Trisch.
Ofício nº 57, de 02 de março de 2023, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 07/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carva-
lho Borja.
Ofício nº 58, de 02 de março de 2023, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 08/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carva-
lho Borja.
Ofício nº 19, de 28 de fevereiro de 2023, solicita audiência pública 
para apresentação do Relatório Anual de Gestão de 2022, da Se-
cretaria de Saúde, na Câmara de Vereadores de Torres.
Ofício da Câmara Municipal de Taquara/RS, convidando para o I 
Simpósio Legislativo de Desenvolvimento de Políticas Públicas - 
Prevenção de Riscos e Ameaças de Desastres Naturais, a realizar-
-se no dia 16 de março de 2023, das 18h30min às 22h, no Plenário 
da Câmara Municipal de Taquara/RS.
Edital nº 03/2023, do Poder Legislativo, fazendo saber que no dia 
28 de março de 2023, às 14h, no Plenário da Câmara Municipal 
de Torres, será realizada Audiência Pública para apresentação do 
3º Relatório Detalhado do Quadrimestre Anterior de 2022 da Se-
cretaria Municipal de Saúde de Torres/RS.
Ata de Transmissão de cargo do Prefeito Municipal, em virtude 
de férias regulamentares do senhor Prefeito, referente ao período 
aquisitivo do ano de 2021, a serem gozadas no período de 13 a 26 
de março de 2023.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Veto Parcial nº 01/2023, do Poder Executivo, ao Autógrafo 
407/2023, do Projeto de Lei nº 45/2022, de autoria do Poder Exe-
cutivo, que dispõe sobre a Autorização para Implantação Estacio-
namento Rotativo Tarifado.
Projeto de Lei nº 07/2023, do Poder Executivo, que autoriza con-
tratações de 26 (vinte e seis) profissionais do cargo de Agente de 
Recepção e Atendimento para atuarem na Secretaria de Saúde.
Projeto de Lei nº 08/2023, do Poder Executivo, que concede re-
visão geral anual - art. 37, inciso X, da Constituição Federal - aos 
vencimentos dos servidores do Poder Executivo, aos proventos 
e às pensões dos aposentados e pensionistas, aos servidores do 
Poder Legislativo, aos Secretários Municipais e aos ocupantes de 
cargos eletivos de Prefeito, Vice-Prefeito e Vereadores.
Projeto de Lei nº 09/2023, do Poder Executivo, que concede rea-
juste no benefício do auxílio-alimentação dos servidores públicos 
municipais do Poder Executivo.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 06/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que 
denomina via pública no bairro São Brás, neste Município: Rua 
Paulo Marcon.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 46/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Liga de Futebol Torrense - LIFT, 
pela passagem de 5 anos da sua fundação.
Nº 47/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que requer autori-
zação para participar de curso “Encontro Estadual de Políticas Pú-
blicas para o Desenvolvimento Social dos Municípios”, nos dias 
14, 15, 16 e 17 de março de 2023, em Porto Alegre/RS.
Nº 48/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer 
à Presidência da Câmara de Vereadores de Torres que solicite ao 
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande 
do Sul, espaço na Tribuna para que o Vereador Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal explane sobre a saúde no Litoral Norte.

Nº 49/2023, do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques, que requer 
autorização para participar de curso “Regulamentação da Nova 
Lei de Licitação e Contratos Administrativos Lei 14.133/2021 e 
Temas Relevantes para o Poder Público”, nos dias 11, 12, 13 e 14 
de abril de 2023, em Porto Alegre/RS.
Nº 50/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que requer 
o encaminhamento de Moção de Pesar para a família Monteiro, 
pelo falecimento do senhor José Magnus Monteiro, conhecido 
como Zé da Elisa, ocorrido dia 11/03/2023.
Nº 51/2023, dos vereadores Igor Beretta e Dilson Mauro Jardim 
Boaventura, que requer Moção de Pesar pelo falecimento do se-
nhor Edemar Cincinato Pereira, ocorrido no dia de hoje.
Nº 52/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer a 
tramitação em Regime de Urgência do Veto Parcial nº 01/2023 ao 
Autógrafo 407/2023 ao Projeto de Lei nº 45/2022, de autoria do 
Poder Executivo, que dispõe sobre a Autorização para Implanta-
ção Estacionamento Rotativo Tarifado.
Nº 53/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que requer 
o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor 
Dalgidio Bonette, por seu falecimento, ocorrido no dia 09 de mar-
ço de 2023.
Nº 54/2023, do Ver. Rafael Silveira, que requer o trâmite em re-
gime de urgência dos seguintes projetos de leis: nº 08/2023, do 
Poder Executivo, que concede revisão geral anual - art. 37, inciso 
X, da Constituição Federal - aos vencimentos dos servidores do 
Poder Executivo, aos proventos e às pensões dos aposentados e 
pensionistas, aos servidores do Poder Legislativo, aos Secretários 
Municipais e aos ocupantes de cargos eletivos de Prefeito, Vice-
-Prefeito e Vereadores; nº 09/2023, do Poder Executivo, que con-
cede reajuste no benefício do auxílio-alimentação dos servidores 
públicos municipais do Poder Executivo.
Nº 55/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que re-
quer a tramitação em regime de urgência do Projeto de Lei nº 07/ 
2023, de autoria do Poder Executivo, que autoriza contratações de 
26 (vinte e seis) profissionais do cargo de Agente de Recepção e 
Atendimento para atuarem na Secretaria de Saúde.

INDICAÇÕES
Nº 54/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo que realize o planejamento juntamente com o Governo 
do Estado sobre a viabilidade da pavimentação asfáltica da Ave-
nida Interpraias, a fim de alavancar o desenvolvimento das Praias 
do Sul.
Nº 55/2023, do Ver. Rafael Silveira, que indica à Corsan que faça 
o conserto do buraco localizado na Rua Luiz Gonzaga Capaverde, 
esquina com a Rua Arthur Manoel Schaeffer, no Bairro Igra Norte, 
neste Município.
Nº 56/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo a revitalização da praça pública São José Operário, e a 
colocação de PAVS na Rua São José, retirando o velho calçamento 
com pedras irregulares, modernizando o ambiente em prol da co-
munidade do Bairro Vila São João, neste Município.
Nº 57/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que indica 
ao Poder Executivo a colocação de placas de sinalização proibin-
do estacionar caminhões, ônibus e motorhomes embaixo do via-
duto no Bairro Vila São João, neste Município.
Nº 58/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica ao 
Poder Executivo a contratação de um especialista para fazer a ins-
peção e avaliação da ponte de concreto entre nosso Município e 
Passo de Torres/SC.
Nº 59/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica 
ao Poder Executivo a implantação de passarelas para acesso de 
pedestres e cadeirantes na orla da Praia Paraíso, nesta Cidade.
Nº 60/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica ao 
Poder Executivo que delimite espaço próprio para a atividade de 
pesca, na Praia Paraíso, nesta Cidade.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 38/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações a respeito da localização de equipamentos de acade-
mia ao ar livre confeccionados em aço inox.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 110/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à pintura da faixa de segurança, lo-
calizada na Avenida José Bonifácio em frente ao nº 266, neste 
Município.
Nº 111/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à contenção de brita e areia que constante-
mente desliza da Rua Pedro Manoel de Matos sobre o asfalto da 
Rua Padre Réus, por vezes entupindo os bueiros e colocando os 
usuários da via em perigo.

Nº 112/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto à situação rotineira de cavalos soltos no 
Parque Estadual da Guarita e Praia da Cal, colocando em risco os 
usuários e os próprios animais, dos espaços citados.
Nº 113/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências urgentes quanto à recuperação asfáltica, danificada 
por intervenção da CORSAN, exatamente no quebra-molas, loca-
lizada na Av. José Amâncio da Rosa, Bairro Vila São João, nesta 
Cidade.
Nº 114/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao conserto de tampa de bueiro, na Rua José 
Osório Cabral, esquina com a Rua Joaquim Hofmeister, Bairro 
Getúlio Vargas, nesta Cidade.
Nº 115/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à instalação de abrigo na parada de ônibus, 
junto a entrada do acesso à Casa de Acolhimento Estrela Guia, 
Bairro Faxinal, nesta Cidade.
Nº 116/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à poda de galhos em toda a extensão da Es-
trada da Salinas, Bairro Salinas, nesta Cidade.
Nº 117/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à instalação de abrigo na parada de ônibus, na 
Rua Dona Santa nº 1690, Bairro Itapeva, nesta Cidade.
Nº 118/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto ao conserto de pavimentação com pedra 
irregular na esquina da Rua São Pedro com Rua Amorita, Bairro 
Guarita, nesta Cidade.
Nº 119/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao recolhimento de galhos na Praça José Ka-
tiel, Bairro São Jorge, nesta Cidade.
Nº 120/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao recolhimento de madeiras, galhos e lixo 
acumulados na calçada da Rua Vista Nobre, junção com a Rua 
Santo André, Bairro São Jorge, nesta Cidade.
Nº 121/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto à pintura do quebra-molas localizado na 
Av. do Riacho, cruzamento com a Rua Balbino de Freitas, Bairro 
Centro, nesta Cidade.
Nº 122/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza de todos 
os valos do Bairro Vila São João, neste Município.
Nº 123/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto ao buraco na Rua 
Getúlio Vargas, esquina com a Rua Padre Réus, Bairro Vila São 
João, neste Município.
Nº 124/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto ao buraco na Rua 
Rota do Sol, esquina com a Rua Antonio Brunelli, Bairro Vila São 
João, neste Município.
Nº 125/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto ao buraco na Rua 
Presidente Kennedy, Bairro Vila São João, neste Município.
Nº 126/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à colocação de base 
graduada na Rua Nova, próximo ao nº 295, Bairro São Braz, neste 
Município.
Nº 127/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto ao corte de grama 
nas duas laterais da estrada da Salinas, indo até a BR101, neste 
Município.
Nº 128/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza das bo-
cas de lobo da Rua Francisco Beltrão, Bairro Vila São João, neste 
Município.
Nº 129/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza de boca 
de lobo na Rua José Miguel Filho, esquina com a Rua Capitão 
Balduíno, Bairro Vila São João, neste Município.
Nº 130/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza de todas as 
bocas de lobo no Bairro Vila São João, neste Município.
Nº 131/2023, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto ao conserto/reparo 
da Rua Cel. Pacheco, nº 532, esquina com a Rua Manoel Fortuna-
to de Souza, nesta Cidade.
Nº 132/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto ao corte de grama 
do terreno localizado na Rua 21 de maio, nº 487, Sede do Grupo 
Escoteiros do Mar Ilha dos Lobos, nesta Cidade.
Nº 133/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à operação tapa-buraco e 
o nivelamento do entroncamento localizado entre a Rua Adolfo 
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Francisco Bauer, com a Rua Tv. Do Faxinal, Bairro Faxinal, nes-
te Município.
Nº 134/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao reparo do buraco na Av. 
Castelo Branco, passando a entrada do condomínio Reserva das 
Águas, nesta Cidade.
Nº 135/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao conserto ou troca 
das tampas quebradas do bueiro (boca de lobo) na Av. Castelo 
Branco, bem como a colocação de grade ou tela para impedir 
que diferentes resíduos adentrem a encanação do esgoto fluvial, 
nesta Cidade.
Nº 136/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à canalização e limpeza do 
valo localizado na Rua Boa Ventura, entre a Av. Castelo Branco, 
com a Rua Inácio Felisberto Magnus, Bairro Centenário, neste 
Município.
Nº 137/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao patrolamento e coloca-
ção de base na Rua Alberto Pasqualine, no Bairro Centenário, 
neste Município.
Nº 138/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento e 
colocação de base na Rua Domingos Felisberto Magnus Bairro 
Centenário, neste Município.
Nº 139/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao recolhimento de ma-
deiras, galhos e lixo acumulados na calçada da Rua Domingos 
Felisberto Magnus, Bairro Centenário, nesta Cidade.
Nº 140/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à manutenção e 
corte de grama do canteiro central da Av. Joaquim Nabuco, pró-
ximo ao n° 55, neste Município.
Nº 141/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à manutenção da praça Nos-
sa Senhora dos Navegantes, Bairro Praia da Cal, nesta Cidade.
Nº 142/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à manutenção ou troca 
dos equipamentos odontológicos utilizados no atendimento feito 
no Salão da Associação dos Moradores da Praia Paraíso, nesta 
Cidade.
Nº 143/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de lixeiras 
no calçadão à Beira Mar, na Praia Paraíso, nesta Cidade.
Nº 144/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto ao conserto de cano 
pluvial na Rua Caxias do Sul em frente ao nº 990, Bairro Porto 
Alegre, nesta Cidade.
Nº 145/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à pavimentação da Rua 
do Parque, no trecho entre a Rua São Pedro e Rua Santana, Bair-
ro São Francisco, nesta Cidade.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER:
Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Informou que a bancada 
do PP Estadual solicitou audiência pública para debater sobre a 
oferta de serviços públicos na Saúde, em baixa e alta complexi-
dade, aos moradores do Litoral Norte. Fez a leitura de uma carta 
aberta à comunidade, feita por profissionais da Saúde do municí-
pio. Na carta, os profissionais relatam situações constrangedoras 
no dia a dia da Saúde do município.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Informou que no dia 
14 de fevereiro foi eleito Presidente do MDB Comunitário do 
Estado do Rio Grande do Sul. Mostrou-se comprometido com 
o partido que o acolheu. Agradeceu aos membros do MDB pela 
confiança.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Parabenizou os morado-
res locais do Barro Cortado que recentemente recebeu pavimen-
tação. Lamentou que os moradores das praias do Sul continuem 
desassistidos pelo Executivo. Citou algumas ruas e avenidas 
da região que precisam de manutenção. Citou algumas ruas da 
área central do município que contam com pavimentação, mas 
algumas que se encontram danificadas e intransitáveis devido ao 
alagamento provocado pelas chuvas. Sugeriu a criação de uma 
equipe na Secretaria de Obras para essa finalidade. Pediu pela 
criação de paradas de ônibus na área central e praias. Solicitou 
à Corsan que libere o esgoto de áreas que já se mostram prontas 
para uso.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Elogiou a pavimentação do 
Barro Cortado, e os benefícios à população local que decorrem 
da obra. Elogiou os Deputados Busato, Alceu Moreira e Erna-
ni Polo que têm destinado verbas para o município. Pediu que 
o Executivo se empenhe para a instalação de água potável no 

Campo Bonito. Fez pedido de providência para a limpeza das 
bocas de lobo na Rua Almirante Barroso. Entende que algumas 
secretarias estejam com poucos servidores, mas afirmou que 
esse tipo de manutenção é indispensável. Pediu que o Executivo 
instale uma tela de contenção, que segure a pedras no paredão, 
no caminho da Santinha. Elogiou o Secretário Vando que tem 
trabalhado em prol da Agricultura do município.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Questionou o Executivo sobre o 
plano de carreira dos servidores do município e que recebeu, do 
Poder Executivo, um relatório da área contábil informando que 
o percentual proposto ultrapassa o limite legal. Disse que “estar 
junto do servidor da Educação é praticar cidadania”. Citou Leo-
nel Brizola como exemplo de político preocupado com a Educa-
ção. Em referência ao imóvel recém-adquirido com finalidade de 
ser convertido em escola, disse que ainda espera pela escola na-
quele local. Afirmou que a pavimentação da Estrada dos Cunhas 
pode ajudar as praias do sul, mas não pertence a elas. Lamentou 
o veto do Chefe do Executivo referente os 30 minutos de isenção 
na proposta do estacionamento rotativo. Disse que o Prefeito foi 
na contramão da sociedade torrense. Foi enérgico afirmando que 
o estacionamento rotativo será uma aberração para a sociedade 
torrense.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Parabenizou o Exe-
cutivo pela inauguração da pavimentação do Barro Cortado. Fa-
lou que, quem quer exercer o poder de Secretário, e não quer se 
incomodar, que peça para sair. Disse que há secretários que, por 
tê-lo como parceiro, acham que não precisam atendê-lo. Afir-
mou que quem precisar de sua ajuda, o procure, já que foi eleito 
com mais de quatrocentos votos. Falou que, quem não quer mais 
atendê-lo, o informe. Seria uma atitude mais nobre. Afirmou que 
todo secretário tem por obrigação defender o gestor do municí-
pio. Discordou das setenta vagas propostas para o canil munici-
pal, por acreditar que esse número é insuficiente. Criticou a falta 
de ração para os animais do município nos dois primeiros meses 
do ano, afirmando que a falha decorreu de falta de planejamento. 
Reiterou que “faz parte da base”, mas aqueles que não corres-
ponderem às tarefas, serão expostos.

Ver. Moisés Trisch: Informou que seu assessor, Cleber Fernan-
des, está se afastando da função por motivos de saúde. Relatou 
que na semana anterior foi atacado por um vereador da Casa, 
por morar em Torres há pouco tempo. Elencou uma série de se-
cretários que são de outros municípios. Disse não entender essa 
relação de bairrismo, assegurando que essa é uma atitude nada 
inteligente. Em resposta a críticas feitas pelo prefeito, em ses-
são anterior, disse não ter sugerido que a verba para a compra 
de uniformes fosse retirada do Fundeb. Sugeriu que o uniforme 
poderia ser adquirido ao menos para as crianças mais carentes. 
Questionou os baixos salários dos professores. Sugeriu que o 
prefeito aconselhe a seus familiares que estudem, para que não 
precisem ser indicados a cargos políticos por grau parentesco.

Ver. Rafael Silveira: Em resposta a comentários do vereador 
que o antecedeu, disse que não afrontou ao colega, mas a seus 
comentários em plenário. Esclareceu que as limitações do mu-
nicípio não são apenas da atual gestão, mas das anteriores e que, 
por ser líder de governo, fará as defesas sempre que necessário. 
Assegurou que “o governo não vê situação e oposição, olha o 
bom relacionamento”. Agradeceu ao Governo do Estado pela 
execução da obra de pavimentação do Barro Cortado. Infor-
mou que o atual governo recebeu o município com deficit de 
R$ 9.000.000,00, e que atualmente há R$ 3.000.000,00 de supe-
ravit. Informou que o Executivo está investindo no cercamento 
eletrônico para garantir que a cidade mantenha seus índices de 
melhor segurança do litoral. Citou uma série de obras em an-
damento e outras que estão para ser executadas. Pediu que os 
colegas também reconheçam estes avanços.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Lamentou o afastamento do asses-
sor Cleber Fernandes, elogiando sua atuação pelo tempo em que 
trabalhou na Casa. Desejou ao Prefeito Carlos Souza, que apro-
veite as férias, e que o prefeito interino, Fábio Amoretti, faça 
ótima administração nesse curto período. Disse que as obras em 
infraestrutura são, nada mais nada menos, que uma obrigação 
do Executivo, mas reconhece que fica feliz pelo que está vendo. 
Lamentou que o prefeito não tenha vetado a emenda contrária à 
isenção no estacionamento rotativo, o que permitirá à empresa 
cobrar pelos serviços, inclusive nos sábados à tarde. Relatou que 
três grandes tartarugas, e mais de quarenta filhotes, foram mortas 
ao acessar a área próxima à Lagoa do Violão para desova. Su-
geriu a construção de duas ilhas na Lagoa para esta finalidade. 
Mostrou-se incomodado por saber que o município disponibili-
zará não mais que setenta vagas para cães no canil municipal.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Relatou o caso de um ve-
reador que, ao ser atendido no Posto de Saúde no mês de março, 

foi diagnosticado com problema cardíaco e encaminhado a Porto 
Alegre. Naquela cidade foi reagendado para o mês de dezembro. 
Foi enfático ao afirmar que o cidadão não passa de um número. 
Defendeu a ideia de que agentes políticos, ao assumirem o plei-
to, deveriam depender unicamente do SUS, para que valorizem o 
Sistema Único de Saúde. Lamentou que os deputados, que mui-
tas vezes, em época de eleição, se mostram interessados no tema 
Saúde, mas ao término do período eleitoral, esquecem o tema. 
Pediu que os colegas vereadores procurem seus deputados para 
lutar pela causa. Assegurou que não se calará e continuará a lutar 
pela Saúde do município e litoral.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Mostrou-se realizado ao ver 
as obras de pavimentação no Barro Cortado sendo finalizadas, 
por se tratar de uma luta de mais de vinte anos. Espera que a 
pavimentação se estenda para as regiões vizinhas. Lamentou que 
o Executivo destine apenas setenta vagas para animais no canil 
municipal. Solicitou à Secretaria de Obras que providencie re-
paro em uma tampa de boeiro diante da Escola Quartiero. Pediu 
por uma solução quanto às pedras do paredão, do caminho da 
Santinha, que podem ferir algum visitante no local.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Externou seus senti-
mentos à família do senhor Sinsinato Pereira. Falou sobre a pa-
vimentação do Barro Cortado, na esperança que a obra continue 
para o Rio Verde, Pirataba e Mampituba. Enalteceu a ajuda dos 
deputados Busatto, Alceu Moreira, Gabriel Souza e Governador 
Eduardo Leite na pavimentação daquela região. Sugeriu que o 
Prefeito Carlos Souza encaminhe veto à Câmara, para a emenda 
de uma vereadora da Casa, que dispensa isenção de 30 minutos 
iniciais na proposta do estacionamento rotativo.

Ver. Carla Rodrigues Daitx: Estranhou o voto favorável dos 
vereadores à sua emenda para o estacionamento rotativo, já 
que somente agora estão pedindo que o prefeito vete a referida 
emenda. Agradeceu aos vereadores da Casa que participaram 
de sua atividade, realizada no plenário da Câmara Municipal, 
sobre empoderamento da mulher. Convidou os munícipes para 
participar de evento com a Terapia do Riso, que será realizado 
dia 16 de março, no Salão Comunitário do IGRA. Relatou que 
ao visitar o Posto de Saúde Central, constatou que a demanda 
está muito grande, dificultando o atendimento. Disse que no 
posto não há especialistas como neurologista, obstetrícia de alto 
risco, ginecologista e outros. Relatou que, ao buscar exame de 
endoscopia no município para um conhecido, foi encaminhado 
para Tramandaí e, lá, recebeu apenas um documento informando 
que a unidade não tem capacidade técnica para atendimento. O 
procedimento fez com que o paciente retornasse para a fila de 
agendamentos. Relatou que trinta e sete munícipes foram a óbito 
em 2022, na espera de exames de endoscopia.

Ver. Igor Beretta: Lamentou o afastamento, por motivo de saú-
de, do assessor Cleber Oliveira. Externou seus sentimentos à 
família do senhor Ademar Pereira. Mostrou estranheza ao saber 
que o canil municipal terá apenas setenta vagas para animais. 
Elogiou a fase final do Praiano das Categorias de Base. Em sua 
visita à inauguração da pavimentação realizada no Barro Corta-
do, estranhou que um secretário tenha desqualificado o Deputa-
do Alceu Moreira. Reclamou que o Bairro São Jorge, até o mo-
mento, não tenha recebido manutenção da Secretaria de Obras. 
Entre as áreas que precisam de manutenção, citou as praças que 
precisam de capina, lixo em terrenos baldios, falta de pintura 
nas ruas, fossa transbordando na Escola Mampituba, e outros. 
Além do Bairro São Jorge, citou as praias do sul, que precisam 
de maior atenção do Executivo. Estranhou o veto do Executivo 
que beneficiava o povo de Torres com trinta minutos de isenção 
no estacionamento rotativo.

…………………...

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Legisla-
tivo, convida a todos para acessarem o novo site da Câmara 
Municipal de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade mais cheia e agito social redobrado. As atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia 
gaúcha não param - seja o pessoal saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos restaurante, as festas ou curtindo em casa com a família.
Com o maior movimento da alta temporada já passado, torrenses e veranistas tradicionais aproveitam a relativa calmaria do final de veraneio. O mar bonito 
de março continua mantendo a tradição. E fãs da cidade também, se reúnem mantendo o costume de aproveitar o último mês do verão.  

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

As Amigas confraternizam: Maria Heloísa Nardino, Virgínia 
Guerra, Betty Gobato, Odila Bergamaschi Dutra, Maria Luiza 

Bergamaschi Dutra e Vera Dal Pont

Jornalista Ivan Mattos em 
evento cultural

Titi Hermann personal 
stylist

As sempre belas Terezinha Ferrari, 
Claudia Azeredo e Nara Paim

Aniversário da Leni Oppitz, todas com flor nos cabelos Eles estão residindo em Torres: Rodrigo 
e Angela Christini com os filhos Enrico e 

Valentina

Julieta Alves cuida da 
saúde se exercitando

Duas lideranças : Márcia Leite 
Germano e Maria Aparecida Sperotto

Vera Nonohay Schneider, Miriam Bopp Meister e Olga 
Pereira Renck : uma amizade desde criança

A alegria da avó Bilia 
Fortini Puperi com a neta 

Victoria Puperi da Rosa
Rose Broch Guindani: 

aniversário com linda festa
Graça e Enio Dotto: uma grande 

sintonia
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Arroio do Sal recebeu a 2ª Etapa do Campeonato 
Gaúcho de Pingue-Pongue 2023

No Ginásio do Esporte 
Clube Arroio do Sal (Ecas) 
foi disputada a 2ª Etapa do 
Campeonato Gaúcho de Pin-
gue-Pongue 2023, no último 
sábado.

A promoção foi da Federa-
ção Gaúcha de Pingue-Pon-
gue, com apoio da Prefeitura 
Municipal de Arroio do Sal, 

por meio da Secretaria de 
Turismo, Esporte, Juventude 
e da Cultura. O prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio 
Angst (Bolão), afirmou que 
“o Município busca promo-
ver um calendário esportivo 
diversificado, reforçando a 
vocação de Arroio do Sal ao 
esporte, realizando eventos 

durante todo o ano e incen-
tivando o turismo e a econo-
mia da cidade”.

A Secretaria de Turismo, 
Esporte, Juventude e da Cul-
tura colaborou com o even-
to com auxílio do transporte 
do material, arbitragem e 
premiação. (FONTE – AS-
COM PMAS)

Em meio a temporada de 
veraneio, a quantidade de 
pessoas no município de 
Passo de Torres aumenta e 
os serviços para a pasta de 
Obras se intensificam. Neste 
período,  servidores estão re-
alizando limpezas, roçadas e 
instalações no Passo.

Segundo informações da 

Prefeitura do Passo de Torres, 
no último mês os servidores 
da Secretaria de Obras reali-
zaram a roçada e instalação 
de bancos na orla da Lagoa 
da Barra, revitalizaram a rótu-
la no entroncamento da Rua 
Beira Rio com a Rua Coronel 
João Fernandes. Na comuni-
dade Barra Velha os servido-

res fizeram a desobstrução e 
limpeza dos valos. Foi efeti-
vada ainda roçada e limpeza 
nos bairros Alto Feliz, Novo 
Passo e Centro. Também fo-
ram feitas melhorias na Ciclo-
via da Rodovia Prefeito João 
Luiz da Silva. Já na Vila Ribei-
ro, efetuado o patrolamento 
e reposição de material.

Intensificados trabalhos pela Secretaria de Obras 
no Passo de Torres

A Prefeitura Municipal de Ar-
roio do Sal, por meio da Secreta-
ria de Saúde realizará no dia 30 
de março, a 6ª Conferência Muni-
cipal de Saúde, com o tema: Ga-
rantir direitos e defender o SUS, a 
vida e a democracia, organizado 
junto ao Conselho Municipal de 
Saúde. A Conferência de Saúde 
será realizada na Câmara Muni-
cipal de Vereadores de Arroio do 
Sal, a partir das 14h00.

A 6ª Conferência Municipal de 

Saúde é a etapa municipal que 
se prepara para a 9ª Conferência 
Estadual de Saúde, etapa prepara-
tória à 17ª Conferência Nacional 
de Saúde, ambas realizadas em 
2023.

As Conferências de Saúde, 
como instância de Participação 
Social do SUS, uma vez que este é 
o espaço de debate da sociedade. 
Sua finalidade é avaliar a situação 
de saúde, bem como estabelecer 
as diretrizes para a formulação da 

política de saúde na sua esfera de 
gestão correspondente.

Tais diretrizes deverão ser cons-
truídas de forma ascendente e in-
corporadas nos planos de saúde 
em nível municipal, estadual e na-
cional, no sentido de demonstrar 
à gestão do SUS quais deverão ser 
as prioridades na execução das

Programação completa:

14h00 – Abertura oficial e leitu-

ra do Regimento Interno
15h00 – Palestra sobre o Setor 

de Epidemiologia e os Enfrenta-
mentos na Pandemia pelo CO-
VID-19, com a Enfermeira Mar-
ciele dos Santos.

15h15 – Palestra sobre Vigi-
lância Ambiental e Saúde e Vigi-
lância Sanitária nos Desafios Pós 
Pandemia, com o Coordenador 
da Vigilância Sanitária, Técnico 
em Vigilância Sanitária e Con-
trole de Pragas Urbanas, Emílio 

Schaly
15h30 – Palestra sobre Aten-

ção Básica
15h45 – Palestra sobre os Flu-

xos do Pronto de Atendimento 
24h

16h00 – Palestra sobre Assis-
tência Farmacêutica com o Far-
macêutico, André Luiz Souza

16h15 – Apresentação das 
propostas, sugestões e debates. 
Indicação de delegados

17h00 – Encerramento

Arroio do Sal realizará 6ª Conferência Municipal de Saúde

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 03/2023 
Com cota reservada às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na 
modalidade Pregão Presencial nº 03/2023 para Registro de Preços, tendo como critério de 
julgamento o menor preço. Objeto: Aquisição de concreto betuminoso usinado quente (C.B.U.Q) 
para capeamento asfáltico, conserto e manutenção de diversas ruas do município de Três 
Cachoeiras. Data da abertura: 30/03/2023. Horário e local: às 10h no setor de licitações da 
Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais informações poderão ser obtidas no setor de 
Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 08h às 11h30min e das 13h30min às 17h, 
ou pelo telefone (51) 3667 1155 e pelo site www.trescachoeiras.rs.gov.br 

Flávio Raupp Lipert 
Prefeito Municipal – Três Cachoeiras 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 04/2023  
Exclusiva para as beneficiárias da Lei Complementar 123/2006 

O município de Três Cachoeiras – RS torna pública a seguinte licitação na modalidade Pregão 
Presencial nº 04/2023 para Registro de Preços, exclusiva para as beneficiárias da Lei 
Complementar 123/2006, tendo como critério de julgamento o menor preço por item. Objeto:
Aquisição material esportivo para uso nas Escolas Municipais de Três Cachoeiras. Data da 
abertura: 04/04/2023. Horário e local: às 10h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. 
Cópias do edital e demais informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no 
horário de expediente das 8h às 11h 30min e 13h30min às 17h, ou pelo telefone (51) 3667 1155 e 
pelo site www.trescahoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal – Três Cachoeiras 

A Prefeitura Municipal de Três 
Cachoeiras, por meio da Secretaria 
de Saúde, promoverá no dia 31 de 
março, às 13h30, a 7ª Conferência 
Municipal de Saúde.

O evento, que ocorrerá no Cen-
tro de Convivência do Idoso Luiz 
Nolasco de Souza, terá como tema 
central “Garantir direitos e defen-

der o SUS, a vida e a democracia – 
Amanhã vai ser outro dia”.

A conferência municipal de saú-
de é um espaço de discussão, onde 
a sociedade, representada por 
seus segmentos, tem a oportuni-
dade de participar da definição de 
políticas públicas de saúde para o 
município.

7ª Conferência Municipal 
de Saúde ocorrerá dia 31 de 
março em Três CachoeirasDe 27 a 30 de abril acontecerá 

em Arroio do Sal a 31ª Edição do 
Rodeio Crioulo Nacional de Arroio 
do Sal, com uma programação re-
pleta de atrações e competições. A 
programação inicia às 15h00 do dia 
27 de abril e encerra com show no 
dia 30 de abril.

Com competições de laço indi-
vidual, taça rotativa dupla, dupla 
irmão, laço quarentão, laço sênior, 

laço patrão, laço capataz, taça cida-
de dupla, pai e filho, laço prendinha, 
laço prenda, laço piá, laço guri, vaca 
parada, laço veterano, laço vaque-
ano, laço avô e neto, laço em pelo.

Todas as noites no CTG Rincão 
de Estância terá baile, confira os 
shows:

27 de abril – Bailaço
28 de abril – Chiquito e Bordo-

neio
29 de abril –  Kauan Furacão e 

Bandavanera
30 de abril – Jonathan Pacheco e 

Gabriel Expresso

Para mais informações, entre 
em contato com a organização: Bai-
les: (51) 98215-8265 -  Comércio: 
(51) 99596-8544 - Campeira: (51) 
98102-9699

31º Rodeio Crioulo Nacional de Arroio do 
Sal ocorre entre 27 e 30 de abril
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Na manhã de terça-feira, 
14 de março, o Prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio 
Angst (Bolão), recebeu, Alex 
Ronnau, Assessor da Deputa-
da Federal Maria do Rosário. 
Juntamente estavam a secre-
tária-adjunta da Cidadania, 
Trabalho e Desenvolvimento 
Social, Lediene Valim, Coorde-
nadora da Coordenadoria da 
Mulher, Gabriela Manetzeder 
Aires, Vereador Municipal, 
Diego Freitas de Quadros e a 

Presidente do Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Mulher 
(COMDIM), Nora Machado 
Klingelfus.

O Assessor veio em nome 
da Deputada Maria do Rosá-
rio, trazer o documento com a 
emenda parlamentar no valor 
de R$100.000,00 (cem mil re-
ais), destinado a Coordenado-
ria da Mulher, para aplicação 
de políticas públicas voltadas 
as mulheres do município de 
Arroio do Sal.

REGIÃO

Arroio do Sal recebe emenda parlamentar da 
Deputada Federal Maria do Rosário

Os prefeitos de Três Ca-
choeiras, Flávio Raupp Li-
pert, de Três Forquilhas, 
Loraci Melo Germann, e de 
Morrinhos do Sul, Marcos 
Venicios, deram o primeiro 
passo rumo à construção 
das pontes na RS 494. A 
comitiva, representando o 
CIDIRUR - Consórcio Inter-
municipal de Infraestrutu-

ra Urbana e Rural, participou 
nesta quarta-feira de uma 
audiência com o DAER RS - 
Departamento Autônomo de 
Estradas de Rodagem, para 
tratar sobre o assunto. Du-
rante o encontro, os prefeitos 
se comprometeram a arcar 
com os custos dos projetos 
das pontes. “Nada avançará 
se não tiver projetos”, infor-

mou o DAER. Desta forma, os 
prefeitos, por meio do Con-
sórcio, assumiram esse com-
promisso.

“Agora, buscaremos, o 
mais breve possível, entre-
gar os projetos ao DAER para, 
após, ir atrás dos recursos 
para a construção das pon-
tes”, afirmou o prefeito Flá-
vio.

Prefeitos da região dão primeiro passo para 
construção das pontes na RS-494
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Campanha de recolhimento de toners e cartuchos vazios realizada em Três Cachoeiras
A Administração Municipal de 

Três Cachoeiras, por meio do Depar-
tamento de Meio Ambiente, está re-
alizando até final de abril, uma cam-

panha de recolhimento de toners e 
cartuchos vazios.

Muita gente não sabe, mas esses 
equipamentos não podem ser descar-

tados em lixo comum, uma vez que 
poluem em proporções altamente 
nocivas à saúde e ao meio ambiente. 
Desta forma, o Governo Municipal, 

preocupado com o descarte cons-
ciente, iniciou esta campanha e conta 
com a colaboração da população.

Os produtos podem ser entregues 

no prédio da Prefeitura Municipal, no 
Departamento de Meio Ambiente, 
das 8h às 11h30min e das 13h30min 
às 17h.

Passo de Torres investe em uniformes escolares 
para 2.500 crianças da rede municipal

A administração municipal de Pas-
so de Torres investiu aproximadamen-
te R$ 950 mil nos uniformes escolares 
para a rede municipal de ensino no 
ano letivo de 2023. Em torno de 2.500 
alunos foram beneficiados com um kit 
de vestimenta, padronizada para to-
dos os meninos e meninas.

O kit masculino conta com jaqueta, 
moletom, calça, bermuda, camiseta 

e duas meias. Já no kit feminino con-
tém jaqueta, moletom, calça legging, 
bermuda acima do tamanho 10, short 
saia até o tamanho 10, camiseta e 
duas meias. 

“Iniciamos mais um ano de con-
quista, distribuindo para os nossos 
alunos um kit de uniforme que vai 
ajudar bastante na economia das fa-
mílias e na segurança dos alunos, é 

quase R$ 1 milhão investido e que vai 
beneficiar em torno de 2.500 alunos. 
Isso vem mostrar o compromisso que 
assumimos com a educação e com 
à comunidade passotorrense, mais 
uma vez estamos cumprindo com as 
nossas promessas e se Deus quiser va-
mos continuar fazendo o melhor pela 
educação”, afirmou o prefeito, Valmir 
Rodrigues.

A Administração Municipal de 
Três Cachoeiras inaugurou no últi-
mo domingo (12) a revitalização da 
praça do Morro Azul. 

Com a presença da comunidade, 
o prefeito de Três Cachoeiras, Flávio 
Raupp Lipert, destacou que, além 
da revitalização da praça, foram 
feitas obras de pavimentação asfál-
tica, colocação de base de brita nas 
estradas, construção de estação de 

água, melhorias no campo de fute-
bol, dentre outras. 

A praça, nesta etapa de inves-
timento, recebeu limpeza, capina, 
jardinagem e iluminação, além de 
ser toda reformulada com pavimen-
tação. 

A cerimônia de inauguração reu-
niu moradores, o vice-prefeito mu-
nicipal, Vilson Rodrigues, secretá-
rios municipais e vereadores.

Administração Municipal de Três Cachoeiras inaugura 
revitalização da praça no Morro Azul

A Prefeitura Municipal de 
Arroio do Sal por meio da Se-
cretaria de Turismo, Esporte, 
Juventude e da Cultura anun-
cia a abertura de inscrições 
para a Escolha das Soberanas 
da 21ª Festa do Pescador de 
Arroio do Sal. O Concurso – 
com a escolha da soberana 
- será realizado no dia 22 de 
abril, às 20h00, com local ain-
da a ser informado pela orga-
nização.

As soberanas desempe-
nharão o papel de anfitriãs 
da 21ª Festa do Pescador de 
Arroio do Sal, recebendo as-
sim visitas de autoridades, 
imprensa, entre outros. As 
candidatas devem ter dispo-

nibilidade total para viagens 
de divulgação do Município e 
da Festa do Pescador, no pe-
ríodo que antecede a Festa e 
demais solicitações realizadas 
previamente pela Secretaria 
de Turismo, Esporte, Juven-
tude e da Cultura, durante o 
ano.

Para se inscrever

Para participar, as candi-
datas deverão enviar a inscri-
ção até o dia 03 de abril de 
2023 para Daniano Engers, 
por meio do e-mail: daniano.
engers@gmail.com, com o 
ASSUNTO: Inscrição Sobe-
rana Festa do Pescador e os 

seguintes dados pessoais: 
nome completo, RG, bairro/
cidade, idade, manequim, n.º 
do calçado, endereço, celular 
(WhatsApp) e, para menores 
de 18 (dezoito) anos, nome 
e RG do responsável, com as 
devidas assinaturas.

Poderão participar do Con-
curso, impreterivelmente, 
candidatas do sexo feminino, 
solteiras, sem filhos, de 16 
(dezesseis) a 25 (vinte e cinco) 
anos de idade, completados 
até o dia do desfile.

O Concurso de Escolha das 
Soberanas da Festa do Pesca-
dor de Arroio do Sal 2023 re-
ceberá inscrições até às 18h00 
do dia 03 de abril de 2023.

Estão abertas as inscrições para a 
Escolha das Soberanas da 21ª Festa 

do Pescador de Arroio do Sal

A administração municipal de Passo de Torres pagou aproximadamente R$ 950 mil nos uniformes escolares para a rede municipal de ensino no ano 
letivo de 2023. Merendeiras também receberam jalecos personalizados

Kits de material Escolar também devem ser entregues
“Estamos só no início do ano le-

tivo e já começamos com a entrega 
dos uniformes, em breve entrega-
remos os Kits de material escolar. 
Este ano ainda temos muitas obras 
em andamento que em breve serão 

inauguradas, como a ampliação da 
escola Vila Nova em Rosa do Mar, 
ampliação da CEI Santolino Gonçal-
ves, ampliação da escola Manoel 
Rodrigues da Silva, uma grande obra 
que vai contemplar o ensino fun-

damental séries finais, cujas salas 
serão adequadas e equipadas com 
equipamentos tecnológicos de últi-
ma geração. Sem falar na construção 
da Garagem Municipal da Educação, 
que favorecerá muito o transporte 

escolar do nosso município. Agrade-
cemos imensamente a administra-
ção municipal pelos investimentos 

na Educação do município”, enfati-
zou a secretária de Educação, Karini 
Lummertz.

Na última sessão da Câma-
ra de Vereadores de Arroio do 
Sal, realizada na segunda-fei-
ra (13), tramitou um Projeto 
de Emenda Modificativa a Lei 
Orgânica Municipal,  que Dis-
põe sobre alterações, acrésci-
mos e revogações de disposi-
tivos da mesma lei diante de 
defasagens constitucional, 
jurisprudencial e referentes 
ao contexto local. A iniciativa 
foi da Mesa Diretora da Casa 
Legislativa, à pedido da pre-
feitura (porque a Lei Orgânica 
é atributo do Poder Legislati-
vo).

Na prática, a nova lei de-
sobriga a municipalidade de 

Arroio do Sal de publicar atos 
legais  no mural físico dos ór-
gãos públicos, desde que os 
mesmos atos sejam  AMPLA-
MENTE divulgados em meios 
eletrônicos (Internet) pelos 
poderes Executivo e Legisla-
tivo. 

Entre alguns pequenos 
ajustes na Lei Orgânica está o 
artigo 1º do PL que “dá nova 
redação ao art. 29 do Proje-
to de Emenda a Lei Orgânica 
Municipal nº 1/2022”, que 
Dispõe sobre alterações, que 
é substituído pela seguinte 
redação:  “Art. 110. A publi-
cação das leis e dos atos ad-
ministrativos far-se-á sempre 

em meios eletrônicos, em 
diário oficial eletrônico insti-
tuído por lei, podendo ainda 
se dar por afixação na sede 
da Prefeitura Municipal ou 
da Câmara, conforme o caso. 
A divulgação de dados con-
tábeis, orçamentários, finan-
ceiros, administrativos, fun-
cionais, operacionais, fiscais 
e patrimoniais, bem como 
seus subsequentes relatórios, 
quando for o caso, deverá 
ocorrer no portal da transpa-
rência dos Poderes Executivo 
e Legislativo, respectivamen-
te, em tempo real ou, quando 
indicado, nos prazos e na for-
ma definidos em lei federal”.

Lei criada pela Câmara de Arroio 
do Sal desobriga a publicação de 

atos oficiais em meios físicos
 Autores dizem que matéria visa alterar defasagens constitucional, 

jurisprudencial e referentes ao contexto local
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Na manhã do último sábado, 11 
de março, comunidade de Torres, 
imprensa e autoridades participa-
ram no Barro Cortado da inaugu-
ração da Estrada Geral, que faz a 
ligação com a Vila São João.

A manhã iniciou com uma apre-
sentação musical do artista Vinícius 
Pacheco em frente ao salão paro-
quial Nossa Senhora de Fátima, 
tendo a participação da comunida-
de que a muitos anos vinha reivin-
dicando melhorias para a estrada.

Estiveram presentes o prefeito 
Carlos Souza e a primeira-dama 
Susi Souza; o secretário municipal 
de Planejamento e Participação Ci-
dadã, Matheus Junges; o presiden-

te da Câmara de Vereadores de Tor-
res, vereador Rogério Evaldt Jacob; 
o pároco da paróquia da Vila São 
João, Ozéias Vieira; o representante 
da comunidade, José Carlos de Ma-
tos; o deputado Federal, Luiz Carlos 
Busato; representantes da Patram; 
o diretor geral de desenvolvimento 
econômico do Estado do RS, Lean-
dro Evaldt; vereadores e secretários 
municipais de Torres.

Para o secretário Matheus Jun-
ges, é um marco para a cidade 
poder dar uma nova perspectiva 
aos moradores e trabalhadores da 
comunidade que vinham a anos so-
frendo com a poeira da estrada. “É 
um trecho de escoamento e uma 

importante ligação entre Santa Ca-
tarina e Torres. O turismo rural é 
fortalecido cada vez mais com in-
fraestrutura e investimentos serão 
feitos por empresas privadas cada 
vez mais na região”.

O prefeito 
Carlos Souza 
agradeceu em 
sua fala o apoio 
incansável da 
Câmara de Vere-
adores de Torres 
e do então De-
putado Federal 
Busato - que era 
secretário esta-
dual na época 

do início da obra. Citou que o local 
foi sempre prioridade para a gestão 
e que é uma alegria poder partici-
par desse momento tão especial 
que é a entrega da obra.

Na sequência as autoridades e o 

público presente foram convidados 
para juntos fazerem o descerra-
mento da faixa inaugural e da placa 
que ficará registrada na rótula em 
frente a Capela Nossa Senhora de 
Fátima no Barro Cortado.

Evento marca inauguração da Estrada Geral 
que liga o Barro Cortado a Vila São João

Foram apro-
ximadamente 
três quilôme-
tros de asfalto 
e sinalização, 
sendo mais de 
vinte os dois 
mil metros 

quadrados de pavimentação 
asfáltica nesta importante via 
interna de Torres .

A obra de pavimentação 
asfáltica e drenagem é a liga-
ção entre o Barro Cortado e a 
Vila São João e teve início em 
junho de 2022, sendo neste 

sábado entregue concluída. 
Foram investidos mais de R$ 
3 milhões na obra, sendo dois 
milhões do governo estadual 
(através do programa Pavi-
menta ) e mais de um milhão 
e oitocentos mil de contrapar-
tida municipal.

Quase 3km de asfaltamento

Registro encaminhado por 
um leitor do jornal A FOLHA 
Torres na noite desta sexta-fei-
ra (11). Um protesto silencio-

so junto as escadarias que dão 
acesso a singela, mas histórica 
Casa n°1 de Torres - ao lado da 
Igreja São Domingos. 

Cartazes foram lá colocados, 
pedindo socorro pela preser-
vação do patrimônio histórico, 
lembrando da importância da 

antiga casa (edificada há mais 
de 2 séculos) com dizeres 
como 'Aqui começou Torres' e 
'Cultura Viva'.

Protesto silencioso pede preservação da histórica 
Casa N°1 de Torres

Sobre a Casa N°1
Desconhecida para muitos, 

a simples residência fica ao 
lado da Igreja São Domingos 
das Torres, sendo que perten-
cia ao alferes Manoel Ferreira 

Porto e é a mais antiga casa do 
município – com mais de 200 
anos. Em tempos passados, o 
local recebeu visitantes ilus-
tres como Saint Hilaire (botâ-

nico, explorador e pesquisador 
frânces) e supostamente até o 
imperador Dom Pedro I.

Lembrando que o entor-
no da Igreja São Domingos 

das Torres já é protegido (e 
inventariado pelo Conselho 
Municipal de Preservação do 
Patrimônio Histórico, Artístico 
e Cultural- COMPHAC).
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O DESCASO COM O PATRIMÔNIO CULTURAL DA CIDADE 

Não sei quantas vezes escrevi sobre a 
valorização do nosso escasso patrimônio 
cultural edificado. Nem sei quantas vezes 
já mencionei, aqui nesta coluna, a Casa 
N1, nossa maior relíquia edificada. Foram 
diversas colunas chamando a atenção 
das autoridades sobre a importância do 
tombamento dessa casa. Mas nada foi 
adiante, nada foi feito. 
No mês passado, os moradores (que não 
eram os proprietários) simplesmente 
abandonaram a casa e a deixaram aberta 
para a entrada de vândalos e desocupa-
dos. A depredação era questão de tem-
po. 
Ainda assim, a Prefeitura dizia que esta-
va à procura dos donos, os proprietários 
cujo nome estava na matrícula do imóvel 
registrado. Acredito ser esta uma tarefa 
que deva demandar muito tempo de pes-
quisa, pois se passavam dias e nada ha-
via sido feito em defesa do imóvel que 
sabidamente é um bem de valor histórico 
para a cidade. 
Na última reunião do Conselho do Patri-
mônio Histórico, Artístico e Cultural da 
cidade, o COMPHAC, foi levantada nova-
mente a questão e a resposta dos repre-
sentantes da prefeitura foi exatamente a 
mesma: Ainda não localizaram os propri-
etários do imóvel. 
Algumas pessoas se mobilizaram nesta 
defesa e finalmente algo foi feito. 
Reproduzo a seguir o texto escrito por 
Diderô Lopes sobre essas providências. 
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